

---

SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



**25 DE AGOSTO DE 2010**

---



■ **Coordinación  
de Información  
y Medios** ■

## ■ Instan a romper los monopolios de medios de comunicación

# Acotada, la libertad de expresión en México: ONU-OEA

- Falta un marco legal equitativo para asignar frecuencias de radio y tv
- “El país, el más peligroso de América para la labor de periodistas”
- Relatores advierten que el crimen organizado es “la mayor amenaza”

EMIR OLIVARES Y GEORGINA SALDIERNA ■ 5

## Hallan en un rancho en Tamaulipas 72 ejecutados

- Catorce son mujeres; se enfrentaron marinos con narcos: cuatro muertos

■ 17

## Niega Calderón que oculte o manipule cifras económicas

- “Si algún legislador no lo cree, que revise sondeos y otras mediciones”
- Los problemas en IMSS y Pemex “tienen origen en las demandas sindicales”

■ 7

## AL DESCUBIERTO EN ARGENTINA, DESPOJO PERIODÍSTICO



La presidenta Cristina Fernández señala documentos que demuestran la apropiación ilegal de la empresa Papel Prensa SA por dueños de los diarios *Clarín*, *La Nación* y *La Razón* durante la pasada dictadura, y expuso los acuerdos con la junta militar que encabezaba Jorge Rafael Videla. Las pesquisas revelaron que integrantes de la familia propietaria de la firma murieron de forma sospechosa. La mandataria envió al Poder Judicial y al parlamento un proyecto de ley que declara de interés público la producción de celulosa y papel para periódicos ■ Foto Reuters

STELLA CALLONI, CORRESPONSAL ■ 24

## El PRI advierte que ya no será “complaciente” con el Ejecutivo

- Francisco Rojas: haremos todo lo necesario para recuperar la Presidencia
- Peña Nieto: nunca fuimos obstáculo; incluso se le permitió llegar a Los Pinos
- Las cifras de crisis están en los datos oficiales, pero ocultas, insiste Labastida

ENRIQUE MÉNDEZ Y ANDREA BECERRIL ■ 7 y 9

## ASSA: ilegal, la propuesta de Tenedora K de liquidar a todos

- Los costos laborales en Mexicana, “mayores a lo esperado”, aduce la firma

PATRICIA MUÑOZ Y MIRIAM POSADA ■ 2 a 4

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Se invalidaron 1.8 millones de sufragios en la elección federal

## **En 2009 anularon su voto de forma intencional 1.1 millones**

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 11

El informe del estudio que realizó el Instituto Federal Electoral (IFE) acerca del voto nulo en los comicios federales de 2009 indica que 63 por ciento de un millón 867 mil sufragios fueron anulados en forma deliberada por los electores y el resto obedeció a errores. Los casos extremos donde los ciudadanos externaron su desacuerdo con los comicios fueron Aguascalientes, con 77 por ciento de los votos anulados de manera intencional; Coahuila, 75.4; Tlaxcala, 73.9, e Hidalgo, con 73.1 por ciento.

Estos datos se obtuvieron tras la apertura de más de 37 mil paquetes de los 300 distritos electorales, previa orden del Consejo General, y del estudio que se realizó con la participación de expertos de instituciones de educación superior. En el informe se indica que casi 35 por ciento de los votos nulos obedecieron a equivocaciones acerca de los partidos que integraban las coaliciones (PT-Convergencia, en alianza total, y PRI-PVEM, parcial).

El documento señala que los votos nulos en los comicios intermedios representaron 5.4 por ciento del total, es decir, no fueron contabilizados un millón 867 mil 729 sufragios por diversas causas. En el estudio se dividen los motivos de anulación de votos en siete grandes causales: sin marca alguna; elección de dos partidos no coaligados; sufragio por un partido y un candidato no registrado a la vez; marca de tres partidos no aliados; marca de coaliciones con rayas adicionales; marca en la mayor parte de la boleta, y anotaciones diversas.

El estudio subraya que las boletas carentes de marca no pueden ser atribuidas a “olvido”, pues es claro que hubo intención deliberada de acudir a la urna, al igual que en otros casos, donde además de marcar los partidos, el ciudadano intencionalmente escribió otros signos (rayas o leyendas) con el propósito de anular su voto.

“Se aprecia fácilmente que del total de votos anulados, 63.5 por ciento se produjeron de manera intencional, es decir, con el claro propósito de no votar por ninguna de las opciones políticas mostradas en la boleta. Se podría considerar que 35.5 por ciento de los votos (anulados) se debieron a una posible confusión de los electores al momento de sufragar”.

Sólo en cuatro entidades –San Luis Potosí, Nayarit, Sonora y Campeche– el voto nulo por error fue superior al que se invalidó deliberadamente.

En 2009 varias organizaciones civiles hicieron llamados a no votar, en protesta por la pobre oferta electoral y la desilusión por los políticos, lo cual se convirtió en tema de intenso debate en medio de las campañas.

En este contexto, la tendencia histórica de votos nulos, que osciló en 3.5 por ciento en las elecciones federales anteriores, en 2009 alcanzó 5.2 por ciento, y hubo entidades, como el Distrito Federal, donde los sufragios no válidos alcanzaron más de 10 por ciento.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

La firma ganó la licitación para elaborar la cédula de identidad

## Ordena el IFAI a Gobernación difundir contrato con Smartmatic

☞ La SG alegaba que no podía entregar los documentos solicitados

ELIZABETH VELASCO C.  
Periódico La Jornada  
Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 13

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) ordenó a la Secretaría de Gobernación (SG) difundir, mediante versiones públicas, el contrato suscrito con la empresa holandesa Smartmatic International Holding, BV, para la adquisición de equipo especializado en el registro de información biométrica que contendrá la cédula de identidad ciudadana. La dependencia también debe elaborar versiones públicas de las propuestas que 51 empresas presentaron durante su participación en el concurso de licitación para la adquisición de 2 mil equipos especializados que el Registro Nacional de Población (Renapo) usará para la cédula. Los datos que se difundirán deben incluir los anexos del contrato suscrito con la firma holandesa.

De acuerdo con el expediente 3895/10, del comisionado ponente Ángel Trinidad Zaldívar, el IFAI revisará las versiones públicas que elabore la SG, a fin de verificar que sólo se suprima información relativa al secreto industrial. Con la resolución del IFAI se echa abajo la reserva que por dos años había establecido Gobernación en torno a los documentos en cuestión, por conducto de sus direcciones generales del Renapo y de Recursos Materiales y Servicios Generales. En alegatos presentados al IFAI, funcionarios de la SG dijeron que no podían entregar los documentos porque existe un procedimiento administrativo por parte de la Secretaría de la Función Pública (SFP), luego que las empresas concursantes Soltic, Mainbit, Cosmocolor e Image Technology presentaron la denuncia correspondiente.

Smartmatic presentó una oferta que ascendió a 299.5 millones de pesos, la cual tiene una diferencia de poco más de 100 millones de pesos respecto de las propuestas de otras firmas. La trasnacional holandesa también es investigada por la Oficina Federal de Investigación (FBI por sus siglas en inglés) y los departamentos del Tesoro y de Rentas Internas de Estados Unidos, por evasión fiscal de más de 12 millones de dólares y por pagar comisiones ilegales para asegurarse la adjudicación de contratos, entre otras denuncias que pesan sobre la firma.

De acuerdo con la ponencia de Trinidad Zaldívar, aprobada por unanimidad por los comisionados, la difusión de los documentos solicitados por un ciudadano no puede vulnerar la objetividad de la autoridad que sustancia el juicio de amparo interpuesto en contra de la resolución dictada por la SFP, ni tampoco puede limitar la capacidad juzgadora de aquélla.

Sin embargo, advirtió que las propuestas técnicas de los licitantes e incluso el contrato objeto de la solicitud de acceso o sus anexos, podrían contener información relativa al secreto industrial, por lo que estimó necesario analizar si la información en cuestión podría actualizar algún supuesto de clasificación de reserva y elaborar una versión pública.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

El IFE también multará a Tv Azteca

## Sancionarán al PVEM por denigrar al PRD

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 11

Las acusaciones del PVEM contra el PRD, en las que sugirió “posibles vínculos con el crimen organizado”, realizadas en el contexto de la detención del entonces candidato perredista a la gubernatura de Quintana Roo, Gregorio Sánchez, fueron consideradas en el dictamen que hoy discutirá el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) de “gravedad ordinaria”, y en caso de que se aplique una sanción ésta sería de 45 mil 968 pesos. En la sesión de hoy el Consejo General desahogará quejas rezagadas de los procesos electorales locales y acatará sentencias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Acerca de las multas a Televisión Azteca por no transmitir mensajes de comicios locales en sus repetidoras de Chihuahua, Zacatecas, Puebla, Yucatán y Durango, los consejeros avalarán multas por 44.6 millones de pesos, 15.8, 20, 34.2 y 12.1, respectivamente, lo que suma 126.7 millones de pesos.

En cuanto a la sanción al PVEM, se trata de un nuevo acatamiento de sentencia del TEPJF, que revocó la exoneración que hizo el IFE por las imputaciones de este partido al PRD de que estaba asociado al crimen organizado. En el dictamen distribuido ayer se señala que esas aseveraciones constituyen actos denigratorios realizados de manera deliberada por el PVEM y su dirigente en la capital, Jorge Legorreta, y se considera que ambas partes son responsables de la emisión de un comunicado y de imputaciones al PRD de tener vínculos con el crimen organizado, en función de la postura que asumieron los perredistas al condenar la detención de su candidato a la gubernatura de Quintana Roo. En el documento que discutirá el Consejo General del IFE se considera que la conducta debe calificarse de “gravedad ordinaria”, “ya que la misma infringe los objetivos buscados por el legislador al ponderar el respeto a la integridad de la imagen pública de los partidos y sus candidatos”.

## Impugnan comicios en Hidalgo ante el TEPJF

CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 35

Pachuca, Hgo. Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata al gobierno del estado por la coalición Hidalgo nos Une, integrada por los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia, informó que esos partidos interpusieron un juicio de revisión constitucional ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a fin de revocar el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo que validó el triunfo del candidato de la alianza Unidos Contigo, integrada por PRI, Panal y PVEM, Francisco Olvera Ruiz, declarado ya gobernador electo.

---

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

Se necesita alguien que viva los valores del partido: Tamborrel

## En septiembre, la convocatoria para elegir presidente del PAN

Ya se *apuntaron* Gustavo Madero, Javier Corral y Francisco Ramírez

GEORGINA SALDIERNA  
Periódico La Jornada  
Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 12

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN se reunirá en septiembre próximo con el propósito de emitir la convocatoria para renovar la dirigencia de este partido, prevista para la primera quincena de diciembre. Entre los panistas que se mencionan para suceder a César Nava en la presidencia del *blanquiazul*, trascendió que el líder de los senadores, Gustavo Madero, ya decidió contender por el cargo y en breve dará a conocer públicamente su determinación.

Otro panista que hace varias semanas habló sobre sus aspiraciones por ocupar la dirigencia del PAN es Francisco Ramírez Acuña, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados y ex gobernador de Jalisco. En la lista de posibles sucesores de Nava también está José González Morfin, actual secretario general; los gobernadores de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, y de Morelos, Marco Antonio Adame; así como el diputado federal Javier Corral y el ex gobernador de Baja California Ernesto Ruffo.

También se menciona a Jorge Zermeño, embajador de México en España, y a Jordi Herrera, director de Pemex Gas y Petroquímica básica, entre otros.

Se prevé que a mediados de octubre comience el registro de candidatos; que en noviembre se realicen las campañas, y que en la primera quincena de diciembre los consejeros del PAN elijan al nuevo dirigente del *blanquiazul*.

Según fuentes del PAN, hay al menos dos versiones acerca de las razones por las que César Nava decidió abstenerse de buscar la reelección. Una apunta a la necesidad del gobierno federal de reanudar el diálogo con el PRI para lograr la aprobación del presupuesto y de las reformas que envíe el Ejecutivo en el próximo periodo ordinario de sesiones.

En este escenario la salida de Nava representaría un guiño para el PRI, que se ha manifestado renuente a volver a negociar con la administración de Felipe Calderón. Otra versión es que Nava carece de la suficiente experiencia para mantener en cauce la elección del candidato presidencial panista en 2012, por lo que es necesario sustituirlo por un político con “más tablas”.

En este contexto, el senador Guillermo Tamborrel manifestó respeto por la decisión de Nava de no buscar la reelección y señaló que éste tuvo resultados electorales positivos. Acerca de quién podría sucederlo, refirió que se necesita alguien que conozca el partido y tenga experiencia electoral, “un político que viva los principios y valores del PAN. Una cosa es conocerlos y repetirlos como merolico, y otra vivirlos. Yo me inclino por alguien que viva los principios del partido.”

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Lo citan el 30 de agosto para que responda acusaciones de traición

## **Comienza el proceso para expulsar a Reynoso Femat de Acción Nacional**

CLAUDIO BAÑUELOS

Corresponsal

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 35

Aguascalientes, Ags., 24 de agosto. Arturo González Estrada, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), y el director jurídico de asuntos internos del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Manuel Carrillo Martínez, entregaron sendas notificaciones de expulsión al gobernador Luis Armando Reynoso Femat, acusado de traicionar al *blanquiazul* por haber apoyado en el pasado proceso electoral al candidato del Partido Revolucionario Institucional, Carlos Lozano de la Torre, hoy mandatario electo.

En entrevista, González Estrada informó que acudió al palacio de gobierno del estado a entregar la primera notificación, de 202 hojas, en la cual se garantiza al gobernador panista su derecho de audiencia para que el 30 de agosto presente alegatos en su defensa.

Dijo que el primer documento lo recibió Rubén Darío Moreno Vázquez, ex director de asuntos jurídicos de gobierno del estado, en nombre del mandatario estatal. El segundo se entregó en el domicilio que el funcionario tiene registrado como militante.

“En este expediente se mencionan los argumentos que consideró el CEN para determinar que el gobernador contravino los principios y estatutos del partido”, dijo.

Agregó que el propio Reynoso Femat puede presentarse en las oficinas centrales del PAN o puede enviar a un abogado. Si decide no presentarse, la dirigencia nacional determinará el siguiente paso del proceso.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

“No responderemos a exigencias de la desesperación”: Peña Nieto

## Terminó la complacencia priísta con el Ejecutivo, advierten sus militantes

ENRIQUE MÉNDEZ

Enviado

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 7

Ixtapan de la Sal, Méx., 24 de agosto. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtió que dejará de ser una oposición pasiva y complaciente con el gobierno de Felipe Calderón que, acusó, no entendió las señales de colaboración y, por el contrario, inició una persecución para evitar el regreso del priísta a la Presidencia de la República, pero al mismo tiempo busca su respaldo para salir de las coyunturas.

Gobernadores, senadores y diputados advirtieron que asumirán “actitudes firmes” ante el Ejecutivo, Acción Nacional y su aliado, el PRD, y que la primera será aplicar su mayoría en la Cámara de Diputados y tomar para sí la presidencia de la mesa directiva, posición que pretendía ocupar la diputación perredista a partir del primero de septiembre.

Además, el Partido Verde –que sesiona aquí de manera conjunta con los priístas– amarró la vicepresidencia de la mesa directiva. Ambos grupos parlamentarios suman 258 legisladores, que le permiten por sí mismos votar la integración de ese órgano de gobierno.

En la revancha por las alianzas PAN-PRD, el grupo de legisladores de Oaxaca quiere, incluso, ir más allá y en el debate de la agenda legislativa propondrá que la bancada *tricolor* presente una iniciativa para reducir el IVA a 12 por ciento.

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, aseguró en el discurso inaugural de la reunión plenaria de los diputados priístas que el Revolucionario Institucional no ha sido un obstáculo a Calderón, y resaltó que no sólo se le permitió asumir la Presidencia, sino que le ha aprobado un mayor presupuesto para el combate al narcotráfico.

Sin embargo, acotó en una reunión a la que asistieron 16 de los 19 gobernadores priístas y siete de sus gobernadores electos, el *tricolor* no responderá “a exigencias de la desesperación”, y trajo a colación la disputa con el PAN luego de que el PRI aceptó aumentar de 15 a 16 por ciento el IVA a cambio de no concretar las alianzas con el Partido de la Revolución Democrática.

“Si tendemos la mano franca para sellar un acuerdo, no usamos la otra para golpear a nuestra contraparte. Somos congruentes y esperamos lo mismo de los otros”, declaró.

Peña Nieto sostuvo que en el gobierno federal hay ausencia de diálogo, falta de voluntad “y carencia de un liderazgo que concilie a México en lugar de confrontarlo”, y definió que el PRI no puede permitir “que la alternancia transite al caos”.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

En su discurso, el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, afirmó que no basta con que el Legislativo apruebe las iniciativas del Ejecutivo, “si no se saben ni aplicar”. Los cambios legales “no hacen aptos a los ineptos, pero hay que seguirlos intentando. Estamos más que convencidos que mucho ayudan, por lo menos”, agregó.

### **A este gobierno la idea no se le da: Beltrones**

Beltrones pidió a los diputados no perder la iniciativa, porque sólo así se garantiza el rumbo que desde hace más de diez años parece haberse perdido en México, y que ha derivado en un nivel de crecimiento económico y de empleos por debajo de lo deseado, mientras que aumentó la inseguridad. “No se ha podido garantizar que no esté enseñoreándose la violencia en muchos espacios de México, y sobre todo, que alrededor de ésta se encuentre el flagelo de la impunidad”, reprochó.

Consideró que el trabajo conjunto del PRI puede poner mucho más orden que los intentos fallidos del gobierno federal, que no lo ha logrado “porque la idea no se le da”.

Luego, el coordinador de los diputados priistas, Francisco Rojas, resaltó que después de una labor consistente de 70 años el PRI “sólo tuvo un bache histórico: permitir que Acción Nacional gobierne el país”. Afirmó que su partido hará lo necesario para recuperar la Presidencia y evitar que la herencia de los gobiernos sea “una población atemorizada por el desfile cotidiano de la violencia, de la sangre, del dominio delincuenciales y del horror de la rutina de homicidios”.

Señaló que el Revolucionario Institucional ha pagado el costo político de avalar las demandas de más dinero de Felipe Calderón, le ha otorgado concesiones para evitar una disputa con el Congreso, “y a pesar de todo no ha respondido como auténtico jefe de Estado que gobierne para todos, sino más bien como el jefe de una campaña electoral de varias cabezas, para acosar y tratar de derribar a nuestro partido”.

Afirmó que el PRI no puede aceptar que esa sea una opción que se acepte pasivamente. “El gobierno federal no se ha cansado de mostrarnos que está dispuesto a todo, antes que permitir nuestro ascenso electoral. No entendió nuestra sensatez y prudencia, que incluso le permitió su arribo a la Presidencia. No debemos condescender con sus exigencias”, dijo.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## *Destapan a Encinas en el Edomex*

ISRAEL DÁVILA

Corresponsal

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 35

Toluca, Méx., 24 de agosto. Integrantes de la corriente Unidad Nacional de Izquierdas (UNI) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado de México, *destaparon* hoy al coordinador de los diputados federales perredistas, Alejandro Encinas Rodríguez, como su candidato al gobierno de la entidad. Hilario García Valdés, coordinador estatal de UNI, informó que negociarán con los demás grupos perredistas del estado para que apoyen la candidatura de Encinas, pues las encuestas que se han realizado en la entidad señalan que es el aspirante más reconocido por la población. La idea es que Encinas Rodríguez sea postulado en principio por el PRD, el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, y después se analizaría la posibilidad de formar un frente opositor con Acción Nacional (PAN). Según Hilario García, ninguno de los aspirantes panistas que se mencionan como posibles abanderados tiene la trayectoria ni el reconocimiento de Alejandro Encinas, a quien consideran un candidato fuerte que podría ser muy competitivo.

Se espera que en diciembre el PRD realice su consejo estatal para designar candidato a la gubernatura; por ello se realizan gestiones con el resto de los grupos del perredismo local para definir el mecanismo de selección. El consejo estatal del sol azteca también decidirá una posible alianza con el PAN para los comicios de julio de 2011. Alejandro Encinas Rodríguez fue candidato del PRD al gobierno del estado de México en 1993, cuando ganó Emilio Chuayffet, abanderado del PRI. Hilario García también anunció que el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador realizará una gira por el estado desde el 23 de septiembre.

## **Rechaza PRD ceder directiva camaral al PRI**

ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 12

La pretensión del PRI de encabezar la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados el próximo año, lo que representaría desplazar al PRD de esa posición, fue rechazada por el vicepresidente de esa instancia, Jesús Zambrano, quien calificó la argumentación priísta de revanchista y preocupante para el funcionamiento del órgano legislativo.

“Es lamentable, porque suena a un inconcebible revanchismo político y evidencia que es una muestra de que no se pueden discutir los acuerdos; revela que el PRI trata de modificar *de facto* las reglas del juego parlamentario. Hago un llamado a la cordura, a la capacidad de escuchar al adversario y que no se encasillen en el discurso que Francisco Rojas emitió, porque sí existe un riesgo evidente para el funcionamiento normal de la Cámara.” El perredista Zambrano sostuvo que la Ley Orgánica del Congreso señala que encabezarán la mesa directiva los grupos parlamentarios mayoritarios en forma ascendente, y “yo no discuto eso al PRI, porque de ser así a ellos les tocaría la presidencia de la Cámara y al PRD la Junta de Coordinación Política, y el año entrante a nosotros nos tocaría la mesa y al PAN la junta, y al PRI no le tocaría ninguna posición”.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

“No soportarán más ataques desde el poder”, advierten

## Buscará el PRI que el Senado ratifique gabinete presidencial

●Avalan agenda legislativa: pugnarán por las reformas política y laboral

ANDREA BECERRIL

Enviada

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 10

Acapulco, Gro., 24 de agosto. El grupo parlamentario del PRI en el Senado endureció su postura frente al gobierno de Felipe Calderón; advirtió que no están dispuestos a soportar más ataques desde el poder y, en este contexto, aprobó una agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones en la que destacan la reforma política, que permita, entre otras cosas, que el Congreso ratifique al gabinete presidencial; una contrapropuesta de reforma laboral que no lesione los intereses de los trabajadores, y una ley de telecomunicaciones para otorgar autonomía real a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). En sus conclusiones del encuentro los priistas destacan que están dispuestos a “seguir impulsando el régimen jurídico más apropiado para fortalecer la justicia”, aunque ya han aprobado 25 reformas constitucionales y legales para el combate al narcotráfico y la delincuencia organizada, además de que el Congreso cada año ha incrementado “el presupuesto para apoyar la acción del gobierno federal en esa materia sin que dé mejores resultados”.

### Exigen resultados en seguridad

El coordinador de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, aclaró que si se requieren nuevas leyes para atacar la inseguridad y la violencia están dispuestos a trabajar en ellas, “no obstante que muchos acusan que las nuevas leyes no mejoran la aptitud de los gobernantes, lo que, traducido, quiere decir que no quitan lo inepto”. El senador Jesús Murillo Karam, secretario general del PRI, sostuvo que es evidente que se trata de culpar a su partido de todas las ineficacias del gobierno federal, mientras Jiménez Macías expuso que su grupo parlamentario no aceptará el golpeteo y que desde la Presidencia se insista en crear una imagen negativa del Poder Legislativo, en especial de los priistas.

La bancada del *tricolor* deploró “que mediante discursos o artilugios mediáticos se pretenda lesionar el clima de cooperación necesario para recuperar la seguridad pública y fortalecer la justicia”. Los senadores acordaron “seguir impulsando el régimen jurídico más apropiado para recuperar la tranquilidad y fortalecer la justicia. La actuación del Ejército en tareas policíacas será temporal y de apoyo a las autoridades civiles”. Asimismo, impulsarán una reforma constitucional para dejar en manos de los gobernadores el mando policíaco. Es una iniciativa de Murillo Karam que, a diferencia de la propuesta gubernamental, no desaparece a las policías municipales. También buscarán que se apruebe la ley de periodismo de alto riesgo. En la agenda de los senadores del PRI figura pugnar por una propuesta de reforma laboral que se contrapona a la iniciativa del PAN. El senador Jiménez Macías explicó que quieren una nueva legislación que beneficie a los dos factores de la producción y que permita a las empresas crecer y ser productivas, pero no a costa de los trabajadores. Afirmó que los derechos de huelga, libre sindicalización y contratación colectiva son intocables.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Beltrones detalló que pugnarán por una reforma política que dé gobernabilidad al país, que permita realmente modernizar el sistema presidencial. Proponen, dijo, mecanismos para la sustitución del Ejecutivo en caso de ausencia definitiva, la reconducción presupuestal y aspectos que amplían la participación ciudadana, entre ellas el referendo; así como mejorar las disposiciones constitucionales acerca del informe presidencial. Otra reforma total para el PRI tiene como propósito impedir que se repita el caso reciente de la Cofetel, donde se impuso como titular a Monny de Swaan, un personaje cercano al secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar. Beltrones expuso que su iniciativa dará certidumbre jurídica a los órganos autónomos, como la Cofetel, con la finalidad de que sean verdaderamente independientes del gobierno, ya que ese principio se ha tergiversado y en fechas recientes esas instancias han caído en manos del Ejecutivo.

No habrá reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión, advirtió, mientras no se dé independencia real a la Cofetel. Beltrones recalcó que en materia presupuestal, aunque es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados, estarán atentos a que se mejore, ya que “no obstante que tenemos un gobierno rico, los resultados son aún muy pobres”.

Si algún legislador considera que se miente, “que vaya y revise encuestas y mediciones”

## Rechaza Calderón que su gobierno oculte cifras sobre la situación de la economía

El Presidente admite que existen problemas en IMSS y Pemex, pero culpa de ellos al PRI

DE LA REDACCIÓN  
Periódico La Jornada  
Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 7

Si algún legislador considera que el gobierno federal miente sobre la situación económica del país, “que vaya y revise las encuestas y las mediciones que tienen, no sólo el gobierno, sino todos los actores económicos”, sostuvo el presidente Felipe Calderón Hinojosa. En respuesta a las declaraciones que hizo la víspera el senador priísta Francisco Labastida Ochoa, sobre que la actual administración “oculta el colapso económico”, Calderón afirmó que si en algún gobierno ha habido transparencia y apertura en el manejo de las cifras económicas ha sido en el suyo. “Si no nos cree al gobierno, pues que vaya y cheque. El propio Congreso tiene centro de estudios económicos. ¿Qué dice el Congreso de eso? Pues que consulte sus propias cifras”, insistió el Presidente en sendas entrevistas radiofónicas que concedió la mañana del martes.

Negó además que, como afirmó el senador Labastida, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) “vaya a la ruina” o que Petróleos Mexicanos (Pemex) se dirija “hacia la muerte”, y aseguró que los problemas que existen en ambos tienen origen en las demandas de sindicatos “que representan destacados integrantes” del Partido Revolucionario Institucional y en la negativa de algunos legisladores a aprobar las reformas legales que necesitan tanto el IMSS como Pemex.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

“Si tenemos problemas ahora en el Seguro Social, pero no ha habido de ninguna manera ocultamiento de cifras”, afirmó Calderón, aunque le recordó al senador Labastida que el Consejo Técnico del IMSS está integrado por representantes del gobierno, del sector patronal, trabajadores y sindicatos, “muchos de ellos integrantes del Partido Revolucionario Institucional, que saben que ha habido absoluta transparencia en las cifras”. Insistió en que el problema financiero del instituto se originó “hace mucho tiempo con el diseño del sistema de retiro, que suma más de 30 por ciento del producto interno bruto (PIB), pero que también ya empezamos a arreglar”. En el caso de Pemex, “desde luego tiene problemas, pero tiene activos petroleros muy importantes”, y si no se pudo avanzar más en las reformas de la paraestatal “no fue por falta de voluntad política del gobierno, sino por falta de voluntad política de los legisladores, y ya sabemos de cuáles”.

Calderón destacó finalmente que el mayor desafío que tiene Petróleos Mexicanos son los pasivos laborales, “también generados en la búsqueda legítima de derechos de los trabajadores que, por cierto, están organizados y representados por destacados miembros del Partido Revolucionario Institucional”. Por la noche, durante una entrevista televisiva, el mandatario señaló que “tragedia económica fueron los días en los que la inflación fue de más de 150 por ciento o cuando el país perdió todas sus reservas en divisas”. En la entrevista concedida a Televisa, el presidente Calderón lamentó que Acción Nacional no se haya asumido plenamente como el partido gobernante y en ocasiones haya preferido mantenerse “cómodamente” como oposición.

Afectan diversidad y pluralismo, advierten relatores especiales de la CIDH y de la ONU

## Monopolios de medios limitan el ejercicio de la democracia

Con los gobiernos del PAN, el país se ha convertido en el más peligroso de América para periodistas

EMIR OLIVARES Y GEORGINA SALDIERNA  
Periódico La Jornada  
Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 5

La concentración en la propiedad y el control de los medios de comunicación limita seriamente el vigor, la diversidad y el pluralismo en el debate democrático en México, concluyeron los relatores para la libertad de expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Catalina Botero, y de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Frank La Rue. Agregaron que el derecho a la libre opinión también se ve coartado por la ausencia de un marco jurídico claro y equitativo en la asignación de frecuencias de radio y televisión, por la inexistencia de mecanismos de acceso a medios alternativos y por la falta de regulación de la publicidad oficial, cuyo manejo es discrecional. Al presentar las observaciones preliminares sobre su visita de trabajo conjunta al país —efectuada del 9 al 24 de agosto y que incluyó Distrito Federal, Chihuahua, Guerrero, Sinaloa y estado de México— para revisar la situación de la prensa, los relatores señalaron que de 2000 a la fecha, México se ha convertido en el país más peligroso de América para el ejercicio periodístico, lo que es responsabilidad del gobierno. Puntualizaron que el crimen organizado es la “mayor amenaza” para el gremio, aunque también hay agresiones de grupos armados presuntamente ligados a partidos políticos y de militares y policías.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Dijeron que “el Estado no sólo está obligado a garantizar que sus agentes no cometan actos de violencia contra periodistas, también tiene que prevenir razonablemente las agresiones provenientes de particulares (incluido el crimen organizado). Además, es su obligación investigar, juzgar y sancionar a los autores de dicha violencia”. Ante las conclusiones preliminares, el gobierno de México informó que las examinará cuidadosamente, en particular las recomendaciones, y establecerá los mecanismos más adecuados para su seguimiento y futura implementación. El documento, presentado ayer en Casa Lamm por los relatores, recomienda que el Estado mexicano cumpla y garantice el derecho a la libertad de expresión, la seguridad de medios y periodistas, el castigo a quienes agreden a los comunicadores y la equidad en la asignación de frecuencias. Informaron que uno de los principales obstáculos para el pleno goce de la libertad de expresión en México son los asesinatos de periodistas y la impunidad de estos crímenes.

Botero y La Rue lamentaron que las únicas cifras oficiales sobre la violencia contra periodistas sean las recabadas por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), que reportan en la reciente década –periodo en que el PAN ha gobernado el país– el asesinato de 64 periodistas y 11 desapariciones en los cuatro años pasados. “De estos casos, 29 homicidios y cinco desapariciones han ocurrido del año 2008 a la fecha.” A estas cifras hay que sumar los secuestros, atentados con explosivos contra medios, así como las amenazas y hostigamientos. En los estados con mayor presencia del crimen organizado, como Chihuahua, Coahuila, Durango, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Sinaloa y Tamaulipas, “la autocensura ha alcanzado niveles tan dramáticos” que la prensa, sobre todo local, se ha silenciado a sí misma. Mencionaron que hay casos “extremos” en los que el narcotráfico ha intentado activamente influenciar los contenidos de los medios, lo que impacta tanto en prensa regional como en la nacional.

Los relatores llamaron al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión a adoptar una legislación que permita desconcentrar el monopolio de los medios para generar un espacio mediático plural y accesible a toda la población, así como establecer procedimientos sencillos y accesibles para que las comunidades indígenas puedan hacer uso de frecuencias.

Al mediodía, Héctor Villarreal, subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación, y Alejandro Negrín, director de Derechos Humanos y Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores, destacaron su coincidencia con diferentes señalamientos y observaciones que hicieron los especialistas.

Entre ellas, se encuentra la coincidencia en torno a que el crimen organizado es la amenaza más grave contra quienes ejercen su derecho a la libertad de expresión por medio del periodismo, y que es necesario reforzar la fiscalía especializada en esta materia para investigar las denuncias y combatir la impunidad de los agresores, pues desde su creación en 2006 no ha logrado la sanción penal a un solo responsable y únicamente ha consignado cuatro casos.

Por lo que hace al señalamiento de los relatores en torno a que los comunicadores también reciben agresiones provenientes de poderes públicos, los funcionarios reiteraron su apertura para conocer los casos y actuar en consecuencia en el marco de la legalidad. En conferencia de prensa convocada en la la cancillería, Villarreal se refirió a las amenazas que recibieron *La Jornada Zacatecas* y el diario *Imagen* por parte de *Los Zetas*, para que publicaran un desplegado contra el Ejército, e informó que se puso en contacto con el fiscal especial de la PGR para la Atención de Delitos contra la Libertad de Expresión, Gustavo Salas, a fin de activar a la delegación de la procuraduría. Sumado a ello, se establecieron medidas de protección –que están operando desde el pasado jueves– para directivos, reporteros e instalaciones de los dos periódicos mencionados.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Las celebraciones de 100 y 200 años son el campo propicio, señala

## **Demanda Peña Nieto ideas para elevar la calidad de vida de los mexicanos**

ISRAEL DÁVILA  
Corresponsal  
Periódico La Jornada  
Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 13

Toluca, Mex., 24 de agosto. Más allá de las acciones que se realicen para conmemorar el bicentenario de la Independencia y centenario de la Revolución, es muy importante aportar ideas que se traduzcan en iniciativas, proyectos y políticas públicas que permitan mejorar y elevar la calidad de vida de los mexicanos, afirmó el gobernador Enrique Peña Nieto. “Esta celebración que tendremos los mexicanos, es el espacio oportuno para aportar lo mejor de nuestra experiencia, talento y habilidad, para poder definir un mejor derrotero para nuestro país. Esa es la contribución que quiere hacer el estado de México en ese propósito”, agregó. Al sostener una reunión previa a la inauguración del quinto foro de reflexión Compromiso por México, denominado Calidad de Vida, a la que asistieron los conferencistas, entre ellos el premio Nobel de la Paz 2006, Muhammad Yunus, y el doctor Julio Frenk Mora, así como panelistas participantes, el mandatario indicó que se reconoce que si bien hay avances, la realidad del país es que todavía hay 50 millones de pobres y no se ha podido lograr un crecimiento con equidad.

Ante los titulares de los poderes Legislativo y Judicial de la entidad, Ernesto Némer Álvarez y Baruch Delgado Carbajal, respectivamente, así como César Camacho Quiroz, coordinador de los foros de reflexión Compromiso por México, Peña Nieto dijo que el Estado mexicano no ha tenido la capacidad y menos la eficiencia para cumplir condiciones que realmente eleven la calidad de vida de los connacionales. En presencia de rectores de universidades y secretarios de Desarrollo Social de diversas entidades, el gobernador mexiquense comentó que con estos foros se contribuye a repensar a México y aportar ideas hacia dónde se quiere transitar en los próximos años, con la finalidad de hacer frente a los retos que tiene el país.

### **Rediseño del sistema financiero global**

Durante su participación en el quinto foro, el Premio Nobel de la Paz 2006, Muhammad Yunus, creador de la figura de los microcréditos, se pronunció hoy por rediseñar por completo el sistema financiero del mundo, como elemento fundamental para poder acabar con la pobreza e incluso propuso que el acceso al crédito o financiamiento sea reconocido como un derecho humano.

Por la tarde, Julio Frenk Mora, ex secretario de Salud, dictó una conferencia magistral, en la que se pronunció por crear un verdadero sistema universal de salud en el país, en el que participen todas las instituciones de salubridad y seguridad social.

Consideró necesario elevar el gasto que se destina al sector, ya que mientras en México se asigna 5 por ciento del producto interno bruto a salud, en otros países de América Latina se destina más de 8 por ciento, como Chile y Uruguay.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

☉Alza de impuestos no benefició a estados ni a municipios: Moreira

## **Plantearán diputados priístas de Coahuila reducir el IVA a 10%**

LEOPOLDO RAMOS

Corresponsal

Periódico La Jornada

Miércoles 25 de agosto de 2010, p. 35

Saltillo, Coah., 24 de agosto. El gobernador de Coahuila, Humberto Moreira Valdés, anunció que los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por Coahuila presentarán en el próximo periodo ordinario de sesiones una propuesta para reducir a 10 por ciento la tasa general del impuesto al valor agregado (IVA).

Dijo que la reforma fiscal aprobada para aumentar los impuestos este año “no sirvió de nada”, pues el dinero sigue sin llegar a estados y municipios, a pesar de que se prometió a los gobiernos locales incrementar las participaciones federales.

Pronosticó que con la reducción de la tasa general del IVA se incrementará la recaudación, se reactivará el consumo y habrá menos evasión tributaria.

Dio a conocer que su gobierno analiza con nueve diputados priístas de Coahuila una propuesta de reforma fiscal que baje el IVA de 16 a 10 por ciento.

“Hemos platicado con los diputados federales y coincidimos en la necesidad de reducir el IVA a ese porcentaje porque es una medida viable para reactivar el consumo, propiciar el flujo económico y fortalecer la industria y el comercio para que se generen empleos.

“A mayor poder de consumo de los ciudadanos habrá menos evasión fiscal y la recaudación sería mucho mayor. En México los impuestos son muy altos”, señaló.

También adelantó que los legisladores priístas del estado propondrán que los subejercicios presupuestales se asignen a los estados como participaciones.

“Ese dinero debió entregarse en enero. Ya pasó la mitad del año y no ha llegado. La intención es que se dé a estados y municipios la oportunidad de aplicarlo en obras de infraestructura social, urbana y carretera”, puntualizó.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Astillero

- ☐ Sexenio de siete años
- ☐ Del *¡Hola!* a la oportuna corona
- ☐ “Victoria”, sólo con violencia
- ☐ Esclavismo a la mexicana

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

La familia Calderón aparece en la portada de la revista de frivolidades denominada *¡Hola!* y, además, el país se declara zona de felicidad sin límites por la adquisición de una corona de concurso de belleza. Oportunos asomos de realeza mientras la sociedad atisba los abismos: los ocupantes de Los Pinos se hacen de los espacios de la prensa de “alta sociedad” que en su versión española dedica amplios espacios a las vivencias de reyes, príncipes y personajes del espectáculo, y en Las Vegas, como de película, una mexicana es declarada la mujer más bella del mundo –al menos, del mundo que participa en esos polémicos torneos estéticos–, con lo que los festejos del centenario y el bicentenario tendrán cuando menos un aliciente visual ganador, en medio del desastre de planeación, gasto y ejecución con que el gobierno federal demuestra el rechazo profundo (temor, dirían otros) a que este año se produjeran verdaderos festejos populares de celebración de conceptos, acciones y logros cargados a lo nacional, al cambio, a la confrontación y exterminio de instituciones viejas, injustas e inservibles. Felipe posa en su celebración personal, familiar, grupal: cumplió 48 años de edad y se hizo acompañar de 150 invitados, entre los que estuvieron Fernando Gómez-Mont y Patricia Flores, a pesar de que supuestamente habrían cometido desatinos graves, uno, el abogado, en lo político; otra, la ex jefa de la oficina de FC, incluso bajo especulaciones de malos manejos precisamente en cuanto a recursos para los festejos patrios desfondados. Jimena Navarrete posa en sus primeras sesiones fotográficas de un reinado plástico que tendrá un indudable uso político en la agenda de superficialidad que para librar las fechas claves de 2010 necesita el realista y federal Felipe, ideológicamente adverso a las luchas por la independencia nacional (las de antes y las de ahora) y a todo tipo de revoluciones.

La escenografía celebrante no es suficiente para desplazar del foro las principales dolencias de la nación. El mismo Primer Comandante Antinarco se deja llevar por la emoción tétrica a la hora de hablar de su tema existencial, el combate armado a las grandes bandas de delincuentes. Ayer, entrevistado por Pedro Ferriz de Con para una estación del grupo radiofónico Imagen, dedicó largo tiempo al asunto. Y aun cuando la esencia parecía de nota roja, Calderón avanzó en la difusión de un sentir íntimo que denota pretensiones de continuidad en el poder, cuando menos de sus tesis belicistas, no necesariamente de su persona. Ya antes lo ha delineado el vicepresidente policiaco, Genaro García Luna, pero ayer Calderón asintió la especie. El entrevistador, Ferriz de Con, aseguró que según “experimentos que se han hecho en Chicago, Nueva York, Miami, San Diego, Italia, Colombia”, la violencia derivada de este combate al crimen organizado va en una escala progresiva que, al final de ese lapso, “baja dramáticamente”. Así que “yo, partiendo de ese estudio, pienso: bueno, si son siete años de violencia, son seis del presidente Calderón, y un proceso de transición, en donde necesitaremos los mexicanos el compromiso, casi casi un programa transexenal, de entrarle con la misma enjundia para no echar a perder todo un proyecto que debe ser institucional y no sexenal”. Complacido, Felipe Calderón respondió con brevedad: “Ésa es la clave, Pedro. Tú lo has dicho con gran claridad. Se requiere una política de Estado”.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Transexenalidad. Siete años necesarios para que la sangre derramada no sea en balde, para que los sacrificios de estos seis años culminen en la “baja dramática” que de otro modo nadie podrá garantizar. Política de Estado entendida como obligación impuesta a la sociedad de mantener una “guerra” que no tiene ningún aval colectivo ni provino de consulta alguna a la sociedad. La “guerra” como virtual anulación circunstancial de los procesos electorales que este año ya tuvieron una probadita sangrienta de lo que sucederá cuando se dispute el verdadero poder: el transexenal. Por eso Felipe exige más fondos, porque no tiene la menor intención de cambiar el rumbo ni disminuir la intensidad: habrá más y más muertos, más y más violencia, porque es el remedio necesario, obligado, según el manual del Señor de Los Pinos que ayer, en el mismo programa de radio ya mencionado, que en <http://bit.ly/bdeEFX> tiene disponible una transcripción, dijo que su aspiración es que los grupos de narcotraficantes aceleren sus procesos de “autodestrucción”, aunque ello significará más violencia, pues “estamos pasando por etapas mucho más compactas”, pues “desde el inicio de la violencia entre grupos, en 2004-2005, a la captura o muerte de, por ejemplo, Arturo Beltrán, transcurrieron cuatro años, y de Ignacio Coronel, cuatro meses más. En fin. Yo pienso que se van compactando esas etapas. Yo no descarto que pueda haber olas de violencia que presenciemos”. Y un colofón estremecedor, una especie de epitafio nacional, el credo de guerra del hombre de Los Pinos: “Es más, un escenario de victoria, que es el que buscamos y el que tendremos, es impensable sin que haya violencia”. Bang.

## **Astillas**

Anfitrión de la bancada *tricolor* de San Lázaro, Enrique Peña Nieto dijo, entre otras cosas: “no permitamos que la alternancia transite al caos”, y se quejó de “la carencia de un liderazgo que cohesione a México en lugar de enfrentarlo”. Allí mismo, en Ixtapan de la Sal, Manlio Fabio Beltrones advirtió que “las reformas legales no hacen aptos a los ineptos, pero hay que seguir las intentando”. A la reunión de los 237 diputados priistas asistió por primera vez el nuevo sector del PRI, el Verde Ecologista, con sus 21 poseedores de curul... Y mientras los aspirantes a nuevos dueños de Mexicana (los principales: Advent Internacional, controladora de Hildebrando) se revelan como esclavistas modernos, deseosos de arrasar con cualquier logro de los trabajadores, ¡hasta mañana, con el caso chileno de los mineros sobrevivientes poniendo en evidencia la ruindad de empresarios y autoridades mexicanas en Pasta de Conchos!

Fax: 5605-2099 • [juliohdz@jornada.com.mx](mailto:juliohdz@jornada.com.mx)

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Clase Política

☉Paralelismos

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Hace seis años, el entonces gobernador de Jalisco Francisco Ramírez Acuña destapó a Felipe Calderón Hinojosa candidato presidencial sin autorización de Vicente Fox. El acto se realizó en un rancho denominado Las Palmas. Ayer, en otro predio rural, la ex hacienda Los Amates, en Tonicaco, se reunió la cúpula del PRI en un anticipado “destape”. En 2012, el PRI volverá a la Presidencia de la República, afirmó el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, ante un grupo encabezado por los considerados presidenciables: la dirigente del *tricolor*, Beatriz Paredes; el coordinador de los senadores, Manlio Fabio Beltrones, y los gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera, y de México, Enrique Peña Nieto.

La mayor atención se centró en el mandatario mexiquense, quien, además, con ese acto recibió el respaldo del priísmo para lo que será su prueba más difícil antes de poder ser postulado candidato presidencial: llevar a su partido al triunfo en las elecciones de gobernador programadas para el año próximo frente a una poderosa alianza encabezada por PAN y PRD.

### La cosecha

En el inicio de la reunión plenaria de los diputados del PRI, donde los acompañaron sus aliados del PVEM, encabezados por el coordinador de sus diputados federales, Juan José Guerra, los Paredes, Peña, Beltrones y Rojas reiteraron que mantendrán su respaldo institucional a todas las acciones del gobierno de Felipe Calderón que sean para beneficio de la nación. Pero al mismo tiempo repasaron las fallas que le atribuyen al actual gobierno federal: desperdicio de los recursos económicos, empleo de éstos con propósitos electorales, subejercicio y retrasos en la aplicación del presupuesto, injusticias en política laboral y errores en la conducción de la economía, así como en la guerra contra la delincuencia organizada.

Beltrones, quien informó de los resultados de la plenaria de senadores concluida ayer en Acapulco, resumió la inconformidad, al asegurar el respaldo a las iniciativas del Ejecutivo, pero advirtió que mejores leyes no harán más eficientes a los ineptos. Antes de acudir al cónclave priista, el gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, se reunió con el mandatario electo, Gabino Cué –postulado por la alianza que encabezaron PAN y PRD– para definir los términos del proceso de entrega-recepción y convinieron en realizar esfuerzos conjuntos para que, con respaldo de los diputados oaxaqueños, del PRI y de las demás fracciones parlamentarias, se obtengan más recursos para beneficio del pueblo de Oaxaca, en el contexto de la revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación.

El gobernador electo de Veracruz, Javier Duarte, indicó que dentro del presupuesto una prioridad es la educación, pues tiene el compromiso de ampliar el sistema estatal de becas para dar más oportunidad a niños y jóvenes, pues los próximos años serán para alcanzar el progreso.

[riverapaz@prodigy.net.mx](mailto:riverapaz@prodigy.net.mx)

## VIDA DE REINA

El primer compromiso de la tapatía Jimena Navarrete como Miss Universo 2010 fue una sesión de fotos en el hotel Mandalay Bay, de Las Vegas. Posteriormente viajó a Nueva York, donde vivirá y estudiará durante el año de su reinado. Se tiene previsto que hoy sea invitada al programa de David Letterman.

GENTE! 1



## La voz de un juez

“La decisión fue basada en las capacidades de los concursantes. Además, yo no estuve entre los jueces que tuvieron la decisión final”.

**Carlos Bremer**  
Jurado mexicano



## Cae un PF por muerte de ‘plagiado’

Luis Brito

La SSP informó anoche de la captura de uno de sus agentes federales como presunto responsable del homicidio y secuestro del abogado Rafael Villalobos Steta, quien fue encontrado muerto el pasado 7 de agosto.

Se trata de Daniel Licona Avendaño, agente federal de 23 años que formaba parte del área administrativa de la SSP.

Según información de la dependencia, Villalobos y Licona estuvieron en comunicación la noche del viernes 6 de agosto. A las 21:21 horas, el abogado llegó manejando su vehículo a un motel de la carretera México-Toluca acompañado de dos hombres.

Minutos después de la medianoche, el agente salió en el auto. En la cajuela iban escondidos su cómplice y el abogado Villalobos, ya sin vida.

“El vehículo era conducido por Licona Avendaño, quien refirió al personal de dicho establecimiento que ahí se quedaban las otras dos personas y que él se retiraba. Horas más tarde los empleados del motel se percataron de que dicha habitación estaba vacía, sólo encontraron un pantalón y un calcetín de la víctima”, señala la SSP en un comunicado.

“Posterior a la muerte de Villalobos Steta, los agresores fingieron un secuestro para demandar a los familiares de la víctima un monto para el supuesto rescate”, añade la dependencia.

A las 5:00 horas, la familia del abogado pagó el rescate.

El cuerpo fue hallado un día después en Los Reyes la Paz. Según el forense, murió por asfixia.

## Suena PRI tambores de guerra

Claudia Guerrero  
y Claudia Salazar

Diputados y senadores del PRI arremetieron ayer contra el Presidente Felipe Calderón como parte de una estrategia de endurecimiento ante lo que consideran ataques del Gobierno federal.

En el cierre de su sesión plenaria, en Acapulco, el líder de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, dijo que, pese a la colaboración del Legislativo, al Gobierno “no se le quita lo inepto”.

“Hemos concluido que, no obstante todas las modificaciones a las distintas leyes que hemos hecho en los últimos tres años para darle mejores instrumentos al Gobierno en turno, no han servido para que el Gobierno nos dé mejores condiciones de seguridad”, denunció.

En Tonalico, Edomex, en la plenaria de diputados del PRI, la presidenta de ese partido, Beatriz Paredes, reprochó al Gobierno federal y al PAN que, cuando los necesitaron, los llamaron para formar coaliciones, “y ahora piensan que pueden ignorarnos”.

“¿Qué olvido! ¿Se les olvida quienes somos la mayoría!”.

El coordinador Francisco Rojas dijo que los priistas no permanecerán pasivos ante los ataques.

## Encuentra Marina a ejecutados en San Fernando, Tamaulipas

# Hallan 72 cuerpos

► Son 14 mujeres

y 58 hombres;

no detalla la Semar cómo se encontraban

REFORMA / Staff

La Marina de México (Semar) descubrió ayer los cuerpos de 72 personas en un rancho en las inmediaciones del Municipio de San Fernando, Tamaulipas, ubicada a unos 150 kilómetros de la frontera con Estados Unidos.

El hallazgo ocurrió luego de que personal naval que realiza operaciones en las inmediaciones de la citada localidad repeliera una agresión por parte de presuntos integrantes de la delincuencia organizada.

En un comunicado, la dependencia informó anoche que, a un puesto de control carretero dispuesto por personal naval en las inmediaciones del lugar, arribó una persona del sexo masculino para solicitar auxilio médico, ya que presentaba una herida por arma de fuego.

## Silencia crimen a prensa.- ONU

Las amenazas del crimen organizado contra periodistas y el nivel de impunidad que persiste en torno a los casos de asesinatos de comunicadores han obligado al silencio de la prensa, concluyeron los relatores de Libertad de Expresión de Naciones Unidas (ONU), Frank la Rue, y de la Organización de Estados Americanos (OEA), Catalina Botero.

En rueda de prensa al término de su visita oficial por México los relatores señalaron que la autocensura ha alcanzado niveles dramáticos.

Staff

Dicha persona denunció haber sufrido la agresión por parte de miembros de un grupo delictivo en un rancho cercano al lugar donde se encontraba el puesto de control.

Por tal motivo, personal de infantería, con el apoyo de unidades aeronavales, se dirigió al área

indicada y avistó desde el aire a los criminales.

Al notar la presencia de los elementos de la Armada de México, los delincuentes abrieron fuego e iniciaron la huida a bordo de varios vehículos.

Tras repeler las agresiones, los efectivos navales aseguraron

a otro presunto delincuente menor de edad, quien se encuentra a disposición de la PGR.

En el enfrentamiento perdieron la vida un elemento de la Semar y tres pistoleros.

Allí fueron asegurados, de acuerdo con el reporte de la Marina, 21 armas largas, 101 cargadores para armas de fuego, 2 cintas eslabonadas de munición cal. 50, 6 mil 649 cartuchos de diferentes calibres, 4 chalecos antibalas, uniformes camuflados, fornituras y un casco.

Asimismo, cuatro camionetas, entre las que destaca una de características clonadas con matrícula apócrifa de la Secretaría de la Defensa Nacional.

“En seguimiento a la investigación, el personal naval se desplazó nuevamente al área con el fin de ubicar el lugar referido por el herido. En este sitio, a 22 kilómetros al este noreste de San Fernando, Tamaulipas, fueron encontrados los cuerpos sin vida de 72 personas (58 hombres y 14 mujeres)”, explicó la Secretaría sin dar más detalles.

El pasado 30 de julio, los cadáveres de 15 personas ejecutadas fueron encontrados en la carretera Matamoros-San Fernando. La mayoría vestía una camiseta blanca con una letra Z pintada en el dorso.

Pero éste no fue el único hecho violento registrado en Tamaulipas. Por la tarde, un bloqueo generó caos vial en el entronque del libramiento Monterrey-Reynosa-Matamoros causado por un enfrentamiento entre militares y un grupo armado que habría dejado un saldo de al menos cuatro muertos y una mujer herida.

Este bloqueo fue uno de varios que se registraron en importantes arterias de Reynosa minutos después de las 17:00 horas, coincidiendo con el horario de salida de las maquiladoras.

El congestionamiento en el libramiento Monterrey-Reynosa-Matamoros dejó varados a cientos de automovilistas que se dirigían al puente internacional Reynosa-Mission o a las colonias Villa Florida, Granjas y otras del sector suroeste de la ciudad.

Sólo hubo un enfrentamiento entre militares y sujetos armados, y ocurrió frente de la maquiladora Jabil, en la entrada a Reynosa que procede de Monterrey.

# Dilapidada Cámara en sistema de voto

► Invertirán diputados

dls. 10 millones;

Brasil hará lo mismo

con dls. 1.6 millones

**Armando Estrop**  
y **Érika Hernández**

Además de numerosa y costosa, la Cámara de Diputados sigue depilfarrando sus recursos.

A diferencia de la austeridad de otros congresos en el mundo, ahora los legisladores mexicanos quieren 120 millones de pesos para un nuevo sistema de votación con novedosa tecnología.

Este incluye 500 computadoras personales con equipos biométricos para validación de identidad por huella dactilar, pantalla sensible al tacto y micrófonos con salida digital.

“Esta propuesta considera los más recientes avances y desarrollos tecnológicos en las comunicaciones, sistemas de cómputo, equipo de audio, video y software”, explica el plan que se integró al proyecto de presupuesto para 2011.

Además, la propuesta contempla modificación de curules,

un nuevo sistema de registro, de votación y un nuevo tablero electrónico para renovar el que funciona desde 1998.

Mientras en México se pretende invertir casi 10 millones de dólares para este nuevo equipo, en Brasil está por instalarse un sistema avanzado de votación que costará 1.6 millones de dólares.

En otros países, las votaciones en sus congresos son sin sofisticación tecnológica.

Por ejemplo, en Estados Unidos, la Cámara de Representantes opera con un sistema electrónico de los años 70 y los senadores sufragan en una mesa de votación.

En Francia, votan con un sistema electrónico de tres botones (uno a favor, otro en contra y el tercero de abstención).

## ‘Es insultante la compra’

Diputados del PRD cuestionaron el proyecto para renovar el sistema electrónico de asistencia y votación.

“Es insultante la propuesta. Yo creo que, así como está la situación en el País, daríamos una muestra de irresponsabilidad si se concreta la pretensión de comprar otro sistema”, dijo Leticia Quezada, vocera de la fracción del sol azteca.

Armando Estrop

## REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

### Agenda tu Bicentenario

Disfruta de la oferta cultural con motivo de los festejos patrios, como exposiciones, obras de teatro o películas.

> gráfico e imprimible

DE LIBRE ACCESO HOY:

### El ‘maiceo’, a debate

Sacerdotes y funcionarios hablarán hoy a las 12:00 horas sobre la disputa entre el Cardenal y Ebrard.

> programa de radio



## APAGA FGH VELITAS CON ¡HOLA!

Frente a un pastel por sus 48 años y rodeado de sus tres hijos y su esposa, el Presidente Felipe Calderón es portada de la revista ¡HOLA! en una edición que reseña el festejo del cumpleaños en la “intimidad” de Los Pinos. Así, Calderón se suma a la lista de políticos que han sido objeto de reportajes en las revistas del corazón, como Vicente Fox y Marta Sahagún y el Gobernador Enrique Peña Nieto.

NACIONAL 2

## NACIONAL

### Cancelan Grito en Juárez

Las autoridades de esta ciudad invitaron a la población a celebrar el Bicentenario en su casa.

PÁGINA 14



## CULTURA

### Estreno con polémica

Tras presentarse en Europa, llega a México la controvertida ópera “Montezuma” en el marco del Cervantino.

PÁGINA 20

## CANCHA

México perdió por 3-2 ante Japón y fue eliminado de la Serie Mundial 2010 de Ligas Pequeñas.

PÁGINA 13



MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## ¿Sabías que...?

**(25 agosto 2010).**- En 2009, México alcanzó los 107.5 millones de personas, 51.3% son mujeres y 48.7% son hombres.

## Apelan contra spots de AMLO

Guadalupe Irizar

**(25 agosto 2010).**- El PAN presentó un nuevo recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra del rechazo de medidas cautelares del IFE contra los spots de Andrés Manuel López Obrador que transmiten medios electrónicos. Según el representante del PAN ante el IFE, Everardo Rojas, hay daño a la equidad del proceso electoral federal de 2012, pues el PT utiliza de manera anticipada sus prerrogativas para difundir propuestas programáticas. "Sí existe un daño irreparable y la violación que pone en riesgo el proceso electoral es el principio de equidad, pues no hay partido político que esté haciendo uso de tiempos ordinarios para posicionarse sobre el electorado a ciudadano alguno, con intenciones de ser candidato a la Presidencia", señala la queja.

## Hace magia Aguirre; ahora es antipriista

**Recriminan dirigentes asesinatos de perredistas. Aboga Jesús Ortega por postular a senador para la Gubernatura de Guerrero**

Érika Hernández

**(25 agosto 2010).**- El senador Ángel Aguirre prevé anunciar hoy su renuncia al PRI para competir por la candidatura de la izquierda a la Gubernatura de Guerrero, luego de que las encuestas al interior del PRD lo pusieran a la cabeza. Anoche, los miembros de la Comisión Política y el Secretariado Nacional del partido del Sol Azteca conocieron diversas encuestas en las que el priista lleva una ventaja de 15 puntos sobre el diputado Armando Ríos Piter, quien también aspira al cargo, por lo que el legislador tricolor se perfilaba como el candidato. Debido a que el viernes pasado los precandidatos perredistas Lázaro Mazón, David Jiménez Rumbo y Cuauhtémoc Sandoval acordaron con su líder nacional, Jesús Ortega, y con el coordinador del DIA, Manuel Camacho, apoyar al abanderado que tuviera mayor presencia en las encuestas, hasta el cierre de esta edición la dirigencia intentaba convencer al resto de los comisionados y secretarios de darle su respaldo al legislador y llevarlo como un candidato de unidad.

Su principal argumento era que Convergencia y el PT también lo avalan y que así será más fácil la alianza con el PAN. Incluso, expusieron encuestas según las cuales Aguirre tendría la simpatía del perredismo y del panismo, además de que su salida del PRI garantiza un grupo de seguidores del tricolor. Por ello, hasta anoche, un 80 por ciento de los integrantes de la cúpula perredista votaba a favor de su postulación. En la reunión, varios miembros de la dirigencia se inconformaron y recordaron que cuando Aguirre fue Gobernador murieron 60 perredistas en forma sospechosa, además de que cuestionaron su reputación.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Otros señalaron que el PRD tiene una fuerza histórica en la entidad, con lo cual podría superar sus conflictos internos, reagruparse y unirse en torno a un candidato de izquierda. "Lo que están pretendiendo es seguir la vía fácil luego de los logros de la elección del 4 de julio: hacer alianzas con el PAN y con un candidato priista, pero no podemos seguir así porque nos impactará en la elección de 2012. Tenemos la fuerza y, si trabajamos, no hay riesgos de perder la entidad", indicó Camilo Valenzuela, presidente del Consejo Nacional. Los que estuvieron a favor, con Jesús Ortega al frente, argumentaron que Aguirre es un político con trayectoria que garantiza el triunfo, dado que en las encuestas compite con el virtual abanderado del PRI, Manuel Añorve, además de tener el reconocimiento de los guerrerenses.

El senador Lázaro Mazón acusó a la dirigencia de actuar de manera unilateral, pues se habían comprometido a darles a conocer las encuestas antes que a la dirigencia nacional. "Es una falta de respeto que no nos hayan informado oficialmente de las encuestas como se comprometieron, y además nos llevan a los perredistas guerrerenses a una situación de división, así que no habrá un proceso de unidad", dijo el senador vía telefónica. Una vez que los órganos de dirección avalen a Aguirre como el abanderado, el DIA lo presentará como su candidato y el Consejo Estatal de Guerrero lo someterá a votación de sus miembros. "Es prácticamente un hecho que Aguirre sea el candidato porque el Consejo dio la facultad al DIA de tomar la decisión", dijo un miembro de la Comisión.

## **Divide ex Gobernador a panistas**

**Carole Simonnet**

**(25 agosto 2010).**- La posibilidad de postular al senador priista Ángel Aguirre como candidato a la Gobernatura de Guerrero por una coalición con PRD, PT y Convergencia, dividió a los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN. Panistas consultados dijeron que sus reservas se explican porque Aguirre en las elecciones del pasado 4 de julio fue operador del Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto. El delegado estatal del PAN en la entidad, el senador Adrián Rivera, aseguró ayer que Aguirre no está en el abanico de propuestas que valora su partido. "De parte del PAN, no se tiene contemplada la posibilidad con él. En Guerrero el grupo de Aguirre dejó correr las versiones de que él había platicado con su servidor y con el presidente nacional (César Nava) de la posibilidad, lo cual es falso", dijo en entrevista.

Precisó que el CEN panista, en su reunión del próximo 30 de agosto, decidirá si van en alianza con PRD o designan a un candidato propio. "Ya se tomó la decisión respecto al proceso para el candidato del PAN, que será por designación, pero todavía no ha tomado la decisión final sobre si se participa en coalición o si se participa con candidatura propia", dijo Rivera. Entre los aspirantes panistas, dijo el delegado del CEN, se analizan los perfiles de Carlos Millán, Jorge Camacho y Florencio Salazar. "Quienes han pronunciado su inquietud siguen siendo los mismos: Carlos Millán, Jorge Camacho y también se ha mencionado el nombre de Florencio Salazar", dijo. En su pasada reunión, el CEN del blanquiazul acordó un plazo, entre finales de agosto y principios de septiembre, para que el que el PRD defina a su candidato, y después decidir sobre una posible alianza con el sol azteca.

"En el caso de Guerrero, por lo pronto el CEN ha decidido que la designación sea el método para elegir al candidato. La posibilidad de una alianza está abierta, lo cual será definido durante septiembre", señaló el lunes pasado el presidente del PAN, César Nava. La Comisión Política Nacional del PRD abrió la puerta a la posibilidad de que Aguirre busque la Gobernatura de Guerrero por una alianza opositora que incluya al PAN.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## **Un Vistazo**

(25 agosto 2010)

### **Exigen a suplente dejar de presionar a diputada**

Manuel Vázquez

San Luis Potosí.- La directora del Instituto Estatal de la Mujeres, María Teresa Jesús mendoza, exigió ayer a Luis Manuel Calzada Macías que deje de presionar a la diputada federal panista Wendy Galarza, a quien pretende suplir en la curul de San Lázaro. Calzada aseguró que existe un acuerdo previo en el que Galarza se comprometió a estar unos meses como propietaria y, posteriormente, él ocuparía su lugar.

### **Respalda Labastida importación de crudo**

Claudia Guerrero

Acapulco.- El presidente de la Comisión de Energía en el Senado, Francisco Labastida, avaló la propuesta de Pemex para importar petróleo crudo, pues consideró que tiene viabilidad financiera y podría ayudar a la economía de la paraestatal. "Tiene lógica económica lo que se está planteando. No sólo es viable, sino que desde el punto de vista financiero, resultaría rentable para Pemex", aseguró el legislador priista.

### **Insiste mexiquense en mayorías absolutas**

Claudia Salazar

Tonatico.- El Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto pidió a los diputados federales de su partido legislar para conformar mayorías absolutas en el Congreso de la Unión que permitan a un mejor desempeño del titular del Ejecutivo federal. "A los gobiernos divididos se ha sumado la ausencia de diálogo, la falta de voluntad para trazar una agenda común", argumentó durante la plenaria de la bancada tricolor.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Presidirá un priista la Cámara.- Rojas

**Amaga PRD con romper diálogo y acuerdos. Asegura diputado que tricolor asumirá la Mesa Directiva con ley en la mano**

**Claudia Salazar y Carole Simonnet**

**(25 agosto 2010).**- TONATICO.- Un priista presidirá la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anunció ayer el coordinador parlamentario del tricolor, Francisco Rojas, al inicio de la plenaria de su bancada. Afirmó que será imprescindible adoptar "actitudes firmes" para hacer valer la razón y el peso del PRI al interior de la Cámara. "Lo haremos con la fuerza de la razón, con la ley en la mano y desde luego, con el apoyo de todos ustedes. "Por ello, afirmo hoy categóricamente que quien presidirá la Mesa Directiva el próximo año legislativo será un diputado del Partido Revolucionario Institucional", anunció Rojas en la inauguración de la plenaria en este municipio vecino de Ixtapan de la Sal. Con ello descartó que la Presidencia de la Cámara sea asumida por el PRD, que ayer mismo amagó con romper el diálogo con el PRI. "Si el PRI insiste en apoderarse de lo que no le corresponde, se abriría la puerta a un retroceso democrático del que nadie quiere ser testigo e, incluso, se rompe toda posibilidad de diálogo y acuerdos", dijo la vocera de la fracción perredista, Leticia Quezada.

En un comunicado, precisó que apoyan al diputado Jesús Zambrano para suceder al panista Francisco Ramírez Acuña. Agregó que los diputados del PRD se reunirán el próximo jueves para analizar el caso y tomar definiciones correspondientes. "Sería lamentable para la vida de esta Cámara, que el grupo mayoritario inicie el segundo año productivo de trabajo, traicionando los acuerdos y empujando a la vida parlamentaria hacia a una total anarquía", indicó. Al conocer el reclamo perredista, los diputados Carlos Ramírez Marín y Sebastián Lerdo de Tejada, ambos aspirantes a presidir el órgano legislativo en disputa, negaron cualquier acuerdo previo. "Insistimos en que el PRI no está tomando nada que no le corresponda, sino el coordinador únicamente ha hecho un anuncio de la parte que con toda certeza y según la ley le corresponde al PRI", dijo Ramírez Marín. "En consecuencia se confirma la voluntad del PRI de dialogar con todas las fuerzas políticas representadas en la Cámara y con todos los poderes legítimamente constituidos. En eso no hay ninguna duda", expuso Lerdo de Tejada.

### Espacio para negociar

De asumir la presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro, el PRI estará a la cabeza de las dos Cámaras del Congreso, pues el Senado lo presidirá Manlio Fabio Beltrones. Aunque Rojas no dio nombres, al interior de la bancada se perfilan los mencionados Ramírez Marín y Sebastián Lerdo de Tejada, dos de los diputados más cercanos a la presidenta del partido, Beatriz Paredes. La decisión dependerá de quién pudiera quedar en el lugar de Ramírez Marín, operador político tanto de Rojas como de la propia Paredes. Emilio Chuayffet también busca presidir la Mesa, y para ello cabildea entre los diputados para fortalecer sus aspiraciones. El anuncio de Rojas se da después de que el lunes por la tarde sostuvo un encuentro con los coordinadores del PAN, Josefina Vázquez Mota, y del PRD, Alejandro Encinas, ante quienes expuso la decisión de ir por la Mesa Directiva este año.

A cambio, se ofrece al PRD que en el tercer año de la Legislatura tenga tanto la presidencia de la Mesa como la Junta de Coordinación Política. Sin embargo, la presidencia de la Mesa Directiva sería sólo por seis meses, pues se pretende entregarle al PVEM, con sólo 21 diputados, el resto del periodo. Para permitir que una fuerza política asuma los dos cargos de gobierno en la Cámara, sería necesario modificar el artículo 17 de la Ley Orgánica del Congreso.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Encinas se manifestó en contra del ofrecimiento.

Del lado del PAN, que no soltará la presidencia de la Junta de Coordinación Política, a cargo de Vázquez Mota, fuentes de la bancada indicaron que se busca un acuerdo que deje contentos a todas las fracciones, para garantizar la gobernabilidad de la Cámara.

Carole Simonnet

Así lo dijo

"Es necesario que aquellos priistas que ven en el cambio de la Mesa Directiva una oportunidad de revancha política, dejen atrás los rencores de las elecciones de julio pasado".

Leticia Quezada, Diputada del PRD

"No hay en este tema ni agresores, ni agredidos. Lo que ha anunciado el coordinador de la fracción es la decisión del PRI de buscar la titularidad de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados".

Sebastián Lerdo de Tejada, Diputado del PRI

## Quieren reflectores, dice Zapata

Érika Hernández

**(25 agosto 2010).**- El llamado del PRI para que el Presidente Felipe Calderón asista al Congreso es porque "no acaban de asimilar lo que ocurrió en la elección pasada" y quieren reflectores, dijo ayer el senador panista Alejandro Zapata. Agregó que no hay condiciones para que Calderón acuda a la Cámara alta a dialogar con los legisladores sobre su cuarto Informe de Gobierno. "Andan buscando la manera de agarrar los reflectores... al final pretenden que se convierta en cena de negros, como bien lo dijo Manlio (Beltrones); en la Cámara baja no hay condiciones ni respeto, tampoco lo puede garantizar en el Senado", dijo. Si es tanto el deseo de los priistas, dijo, que trabajen en la reforma política para lograr que el Presidente acuda a platicar con los legisladores en cualquier momento, no ahora, con propuestas al "ahí se va".

Silvano Aureoles, senador del PRD, criticó la propuesta priista, pues argumentó que parece una medida electoral, más que un deseo real.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Acuerdan AN y Hacienda defensa del Presupuesto

**Plantean necesidad de coordinarse para que el tricolor no los 'atropelle'**

**Carole Simonnet y Armando Estrop**

**(25 agosto 2010).**- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, definió ayer con los diputados del PAN, integrantes de las comisiones de Hacienda y Presupuesto, la estrategia para defender el proyecto de Presupuesto 2011 que el Ejecutivo entregará a la Cámara baja el próximo 8 de septiembre. "Pedimos una mayor coordinación para que no nos atropelle el PRI", señaló uno de los presentes en la reunión, entre quienes se encontraba la coordinadora Josefina Vázquez Mota. En la negociación del presupuesto de este año, los legisladores blanquiazules, especialmente los senadores, criticaron que el Ejecutivo y el PRI aprobaran la propuesta de incrementar el IVA de 15 a 16 por ciento sin ponerlos al tanto, pese a que después les solicitaron respaldarla. El encuentro celebrado ayer se da apenas nueve días después de que la bancada del PAN en la Cámara baja reclamara a Cordero, en su reunión plenaria en San Luis Potosí, la falta de atención y las medidas impopulares impuestas por Hacienda, como la relativa a los autos importados y la restricción a la venta de dólares.

Además, ese día un grupo de diputados planteó la necesidad de bajar el ISR y el IVA por lo menos a las tasas que estaban en vigor antes del alza, es decir, 28% y 15% respectivamente. No obstante, ayer, a 15 días del inicio del proceso presupuestario, los legisladores ya no insistieron en su petición de que se bajen los gravámenes. Según versiones de algunos de los presentes, Cordero se guardó también de adelantar el contenido del paquete económico que será discutido durante el próximo periodo de sesiones. Sin embargo, las mismas fuentes señalaron que al igual que lo hizo ayer el Presidente Felipe Calderón, Cordero sostuvo que no habrá aumento de impuestos. "Mencionó que en principio el propósito es que no haya aumento de impuestos, aunque no fue algo tajante", precisó uno de los legisladores. Otros reconocieron que se les pidió no informar sobre lo hablado en la reunión privada, pues hacerlo podría dificultar la relación con los priistas.

## Buscan reasignar subejercicios

**Armando Estrop**

**(25 agosto 2010).**- La Comisión de Presupuesto tiene listo un dictamen de reforma a la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para avalar la reasignación de los subejercicios de las dependencias del Gobierno federal. El dictamen exenta de esta medida sólo a los programas sociales. Establece que los recursos que se acumulen al tercer trimestre del año se aplicarán en forma inmediata a los proyectos del ejercicio presupuestal siguiente. "Se concentrarán 80 por ciento en el Fondo para la Reasignación de Subejercicios y 20 por ciento en el Fondo de Desastres Naturales para las entidades federativas", plantea. En el dictamen se obliga a Hacienda a presentar cada trimestre un reporte con el acumulado de subejercicios.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Plantea PRI Ley de Primer Empleo

Claudia Guerrero.- (25 agosto 2010).- Enviada

ACAPULCO.- El grupo parlamentario del PRI en el Senado presentará una iniciativa de reforma para otorgar un incentivo a las empresas que den trabajo a jóvenes sin experiencia, lo que podría representar un costo fiscal de 14 mil millones de pesos. La medida, que deberá ser aprobada en el Paquete Económico 2011, implicará crear la Ley de Fomento al Primer Empleo, que tendrá una aplicación temporal de tres años, en los que se pretende beneficiar a casi 1.8 millones de jóvenes. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, indicó que la nueva ley pretende estimular a los empresarios para que inicien la contratación de jóvenes y los registren en el IMSS, para generar empleo formal. "Se trata de un estímulo fiscal que partiría de una deducibilidad adicional y tendría un carácter de transitoriedad por tres años", apuntó en entrevista en el marco de la reunión plenaria de la bancada priista en el Senado.

"Es una fórmula lógica para poder premiar la formalidad sobre la informalidad". El legislador explicó que la medida va dirigida a los denominados "ni-nis", que son jóvenes que ni estudian ni trabajan, pero que forman parte de la población económicamente activa, a la que cada año se incorporan 1.2 millones de mexicanos. Beltrones señaló que las acciones realizadas por el gobierno federal para atender el problema del desempleo han sido insuficientes. Tras informar que el proyecto será presentado en el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia en septiembre, el sonorenses remarcó que la economía requiere de estímulos modernos para romper inercias negativas.

## Suena PRI tambores de guerra

Claudia Guerrero y Claudia Salazar

(25 agosto 2010).- Diputados y senadores del PRI arremetieron ayer contra el Presidente Felipe Calderón como parte de una estrategia de endurecimiento ante lo que consideran ataques del Gobierno federal. En el cierre de su sesión plenaria, en Acapulco, el líder de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, dijo que, pese a la colaboración del Legislativo, al Gobierno "no se le quita lo inepto". "Hemos concluido que, no obstante todas las modificaciones a las distintas leyes que hemos hecho en los últimos tres años para darle mejores instrumentos al Gobierno en turno, no han servido para que el Gobierno nos dé mejores condiciones de seguridad", denunció.

En Tonatico, Edomex, en la plenaria de diputados del PRI, la presidenta de ese partido, Beatriz Paredes, reprochó al Gobierno federal y al PAN que, cuando los necesitaron, los llamaron para formar coaliciones, "y ahora piensan que pueden ignorarnos". "¡Qué olvido! ¡Se les olvida quiénes somos la mayoría!". El coordinador Francisco Rojas dijo que los priistas no permanecerán pasivos ante los ataques.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

## **Da PRI a Ejecutivos decisión de Policías**

**Plantean en el Senado reformar la Constitución. Proponen tricolores que estados decidan si desaparecen a agentes municipales**

**Claudia Guerrero.- (25 agosto 2010).- Enviada**

ACAPULCO.- La bancada del PRI en el Senado rechazó la propuesta del Gobierno federal para desaparecer de tajo a las Policías municipales, pero impulsará una reforma constitucional que dejará en manos de los gobernadores la decisión de integrar un mando único policiaco. De acuerdo con un documento interno de la bancada tricolor, la intención es que, por mandato constitucional, las leyes estatales establezcan en qué casos los mandatarios pueden asumir directamente el control de las corporaciones municipales. "Se propone modificar la fracción VII del Artículo 115 para permitir que las leyes estatales determinen los casos en que los gobernadores podrán asumir el mando de las Policías municipales. "La propia Ley General del Sistema Nacional de Seguridad puede incidir estableciendo algunos lineamientos generales. En otras palabras, serán las leyes estatales las que determinen si conviene o no crear mandos únicos bajo la autoridad del gobernador en los municipios que se encuentren en los supuestos que la propia ley establezca", se indica.

En la propuesta de reforma, que fue presentada por el presidente de la Comisión de Gobernación del Senado, Jesús Murillo Karam, también se plantea modificar el Artículo 21 de la Carta Magna, con la finalidad de que la ley detalle la distribución de competencias entre las policías federal, estatal y municipal. "Esto permite definir para cada tipo de Policía las funciones de las que son responsables, los recursos que requieren para cumplir con esas funciones y los casos en los que el cumplimiento permite la intervención del nivel superior de Policía", explica. Según el legislador, el texto vigente del Artículo 115 representa un problema, ya que a pesar de establecer las facultades específicas de las Policías municipales, su redacción remite al Artículo 21 en el que se define que las atribuciones se darán "en las respectivas competencias". "Eso genera un círculo de interpretación. La Constitución no fija con claridad las competencias de la Policía federal y las estatales. Éstas se resuelven mediante interpretación. La propuesta es que la ley las especifique", dijo. De aprobarse la reforma, la Ley del Sistema Nacional de Seguridad establecerá las responsabilidades y funciones de los cuerpos de Policías federal, estatal y municipal. Con este planteamiento, el PRI busca impulsar un "modelo policiaco flexible", con modificaciones mínimas a la Constitución, sin crear una Policía nacional ni desaparecer a las municipales. El modelo se basa en los tres niveles de Policía con sus funciones, competencias y recursos determinados claramente. Las diferencias están basadas en las funciones y no en la adscripción territorial. Además, describe el documento, se articula sobre un sistema de información, certificación, espacio político y un principio de subsidiariedad para otorgar flexibilidad al sistema.

### **Diagnóstico**

Algunas razones del PRI para modificar el modelo policial:

- El desempeño de las Policías es insatisfactorio.
- Los ciudadanos desconfían.
- Hay corrupción.
- Las corporaciones están capturadas por delincuencia organizada.
- Las Policías operan en condiciones precarias.
- Sin protección.
- Sin recursos (humanos, técnicos, materiales).
- Sin prestigio.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

## **Descarta Calderón 'lavarse las manos'**

**(25 agosto 2010).**- REFORMA / Staff

El Presidente Felipe Calderón afirmó ayer que nadie puede acusarlo de haberse desentendido del fenómeno de la delincuencia organizada. "Yo no excluyo la responsabilidad del Gobierno federal. Si algo no me pueden achacar es haber tratado de lavarme las manos, como era el deporte nacional en este País sobre este tema", planteó. Calderón abrió ayer una serie de entrevistas con medios electrónicos, por la proximidad de su Tercer Informe de Gobierno. Desde su perspectiva, el día que todas las autoridades jalen parejo, poderes y gobiernos, ese día será resuelto el problema de la delincuencia. El Ejecutivo anunció que en el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión presentará una iniciativa para crear una Policía única, derivado del acuerdo que a mediados de este año alcanzó con el conjunto de los gobernadores.

Por otra parte, Calderón aseguró ayer, de cara a la elaboración del paquete presupuestal para 2011, que no habrá alza de impuestos, ni, paralelamente, una baja a la tasa de las cargas fiscales. En entrevista radiofónica, Calderón aclaró que, en contraparte, el Gobierno presentará una propuesta para reducir la "tramitología administrativa" y eliminar el cobro de algunos derechos fiscales. El Mandatario recordó que, aunque permanentemente ha manifestado su intención de empujar reformas fiscales de fondo, no ha encontrado respuesta en el Congreso, "así que anticipo que en general no habrá una propuesta de alza de impuestos ni mucho menos para este paquete fiscal 2011. "Al contrario: vamos a avanzar en una propuesta (...) que reduzca, enormemente, la tramitología administrativa por parte del Gobierno", apuntó.

## **Proponen transformar los órganos reguladores**

**Claudia Guerrero.**- (25 agosto 2010).- Enviada

ACAPULCO.- El PRI alista una reforma para transformar los órganos reguladores en entes descentralizados, cuyos titulares deberán conseguir el visto bueno de la Cámara alta, pero quedarán blindados para que el Ejecutivo no pueda destituirlos sin justificación legal. De acuerdo con el proyecto, la intención del tricolor es garantizar que los órganos reguladores no sólo sean independientes frente al sector que regula, sino también de la Administración en turno. "Se elaboró un proyecto que pretende transformar la naturaleza jurídica de los órganos desconcentrados que tienen responsabilidades regulatorias económicas a organismos descentralizados", señala el documento. El tricolor plantea la transformación de las comisiones Federal de Telecomunicaciones, de Competencia, de Mejora Regulatoria, de Energía y la Nacional de Hidrocarburos.

La reforma incrementa el número de requisitos para poder ocupar un cargo en dichos órganos regulatorios, pero también endurece las causales para la remoción de los mismos. En el primer caso, los legisladores piden que los comisionados tengan experiencia en el sector. Además, tendrán prohibido ocupar el cargo quienes hayan sido dirigentes de un partido o candidatos a cargos de elección popular en los tres años anteriores a la designación. No deberán haber ocupado cargos de primero y segundo nivel en empresas del sector y tendrán la obligación de separarse de cualquier cargo público con 12 meses de anticipación.

En cuanto a las causales de destitución, el PRI incluye el incumplimiento de los acuerdos del pleno, incapacidad mental o física, actuar deliberadamente en exceso o defecto de la ley y no cumplir con los requisitos para el cargo.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Dilapida Cámara en sistema de voto

**Invertirán diputados dls. 10 millones; Brasil hará lo mismo con dls. 1.6 millones**

**Armando Estrop y Érika Hernández**

**(25 agosto 2010).**- Además de numerosa y costosa, la Cámara de Diputados sigue despilfarrando sus recursos.

A diferencia de la austeridad de otros congresos en el mundo, ahora los legisladores mexicanos quieren 120 millones de pesos para un nuevo sistema de votación con novedosa tecnología. Éste incluye 500 computadoras personales con equipos biométricos para validación de identidad por huella dactilar, pantalla sensible al tacto y micrófonos con salida digital. "Esta propuesta considera los más recientes avances y desarrollos tecnológicos en las comunicaciones, sistemas de cómputo, equipo de audio, video y software", explica el plan que se integró al proyecto de presupuesto para 2011. Además, la propuesta contempla modificación de curules, un nuevo sistema de registro, de votación y un nuevo tablero electrónico para renovar el que funciona desde 1998.

Mientras en México se pretende invertir casi 10 millones de dólares para este nuevo equipo, en Brasil está por instalarse un sistema avanzado de votación que costará 1.6 millones de dólares. En otros países, las votaciones en sus congresos son sin sofisticación tecnológica. Por ejemplo, en Estados Unidos, la Cámara de Representantes opera con un sistema electrónico de los años 70 y los senadores sufragán en una mesa de votación. En Francia, votan con un sistema electrónico de tres botones (uno a favor, otro en contra y el tercero de abstención).

## 'Es insultante la compra'

**Armando Estrop**

**(25 agosto 2010).**- Diputados del PRD cuestionaron el proyecto para renovar el sistema electrónico de asistencia y votación. "Es insultante la propuesta. Yo creo que, así como está la situación en el País, daríamos una muestra de irresponsabilidad si se concreta la pretensión de comprar otro sistema", dijo Leticia Quezada, vocera de la fracción del sol azteca.

## Dice Haro: es poco gastar \$120 millones

**Defiende petición el secretario general de San Lázaro. Impulsan sustituir tablero de votación que en 1998 se compró al Congreso de Turquía**

**Armando Estrop**

**(25 agosto 2010).**- Guillermo Haro Bélchez, secretario general de la Cámara de Diputados, consideró que los 120 millones de pesos que costaría un nuevo tablero electrónico para el recinto legislativo no es un gran gasto. "El precio no es representativo en el Presupuesto de la Cámara, el Presupuesto de la Cámara es mucho mayor y no representa un gran gasto", argumentó Haro en defensa de la solicitud de presupuesto para cambiar el sistema electrónico de votación por uno digital, el cual permitiría a los diputados votar incluso desde su iPhone o su BlackBerry, sin necesidad de estar en el pleno.

---

## MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

El funcionario legislativo señaló además que aún cuando la eventual adquisición del tablero no es parte de sus facultades, sí debe alertar a la Junta de Coordinación Política del peligro que representa la obsolescencia de esta herramienta electrónica. Haro defendió sus afirmaciones con base en un estudio del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (CINVESTAV) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el cual concluyó que es necesario cambiar ese instrumento de votación que fue adquirido en 1998 y que ya rebasó su vida útil de 10 años. "Se hizo un estudio por expertos del CINVESTAV que concluyen en la necesidad de renovar el tablero", dijo el secretario general del recinto legislativo. Aseguró que si se aprueba el recurso, esa institución educativa supervisará todo el proceso, incluyendo la licitación.

"Seguramente se va hacer una licitación pública. El Instituto Politécnico Nacional nos va a ayudar a hacer las bases, la convocatoria, todo el proceso, y lo va a supervisar", señaló. Para 2011, el Comité de Administración, presidido por el PRI, aprobó incluir la petición de 120 millones de pesos, para cambiar el tablero, en el Anteproyecto de Presupuesto Anual de Egresos. El Anteproyecto fue enviado al Poder Ejecutivo para que se integre a todo el Presupuesto Anual, pero aún cuando se eliminara ese gasto, el Legislativo puede volver a incluirlo y votarlo en el pleno, donde son mayoría el PRI y el PAN, cuyos legisladores han impulsado ese gasto.

De acuerdo con información del área de Servicios Parlamentarios, el actual tablero se compró en 1998 al parlamento de Turquía, donde ya se había usado un par de años. Ahora, 12 años después, Haro Bélchez consideró que el sistema ya no está dentro de los sistemas electrónicos de vanguardia y que la situación es tan grave que se corre el riesgo de que en cualquier momento tenga una falla, deje de funcionar y la reparación sea muy onerosa. Para su gasto de 2011, los diputados federales solicitaron 5 mil 444 millones de pesos, de los cuales 85 millones son para adquirir el tablero y 35 millones para la obra civil que requiere su instalación.

### En el mundo

Los sistemas de votación en países más desarrollados no son necesariamente más modernos o costosos:

#### Alemania

##### Los austeros

- Los diputados votan levantando la mano, por lo cual su presencia es necesaria.
- En caso de nuevas leyes, expresan su opinión parándose o quedándose sentados.
- Si hay confusión hacen Hammelsprung o votación por grupos, que consiste en que los diputados dejen el pleno y regresen a éste a través de una de tres puertas que estarán marcadas con "Sí", "No" o "Abstención".
- Las votaciones secretas son sólo para elegir Canciller y se realiza con papeletas que se depositan en una urna.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Estados Unidos

Los tradicionales

- En la Cámara de representantes votan desde 1973 mediante una tarjeta electrónica.
- Deben estar en el pleno y su voto aparecerá en un tablero electrónico.
- El Senado no tiene sistema electrónico, deben registrarse en una mesa de votación.

Brasil

Los modernos

- Lector biométrico para ambas cámaras.
- Deben estar presentes en la sesión.
- Deben marcar su impresión digital en un aparato de su bancada.
- Su sistema funciona desde 1998 y será reemplazado en 2011 con un gasto de 1.6 millones de dólares.

Francia

Las papeletas

- Sistema electrónico de votación para los diputados.
- Deben estar presentes en la sesión. No existe el voto a distancia.
- En algunos casos el legislador puede delegar su voto a otro diputado.
- Si el sistema electrónico no funciona, votan con papeletas: azul, a favor; rojo, en contra; blanco para abstención.

---

## MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

Cambios costosos

Algunas remodelaciones de San Lázaro en los últimos 20 años:

1998

· La LVII Legislatura asignó 20 millones de pesos para adquirir el actual tablero electrónico de votación y para remodelar el recinto.

1992

· La LV legislatura regresó a un recinto remodelado tras el incendio del 5 de mayo de 1989.

2010

· Empleados alistan el salón de plenos para iniciar el periodo ordinario de sesiones.

## Piden PRD y PT corregir proyecto

**Espera Encinas que coordinadores acepten postergar votación digital**

**Érika Hernández y Armando Estrop**

**(25 agosto 2010).**- El PRD y el PT buscan que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados eche atrás el proyecto para digitalizar las votaciones del pleno. Alejandro Encinas, líder de la bancada perredista, dijo que el 19 de agosto, con la ausencia de sus homólogos del PAN y del PRI, el resto de los integrantes de la Junta pidieron más información sobre el nuevo sistema digital que incluso permitiría votar sin estar en el recinto parlamentario. Según Encinas, hay condiciones para rectificar la solicitud. "Ha habido discusión en estos días con los coordinadores y estoy convencido de que se va a modificar sustancialmente", señaló en entrevista. El perredista agregó que nadie puede negar que el sistema electrónico ha tenido fallas, pero que deben agotar su vida útil y buscar opciones más baratas. En ello coincidieron Jesús Zambrano, vicecoordinador del PRD y la vocera de esa bancada, Leticia Quezada.

"En más de una ocasión nos ha sucedido que ni siquiera podemos pasar lista en el tablero... hay que sustituirlo, de eso estoy convencido, pero debemos valorar si es el momento adecuado", dijo Zambrano. "En dos ocasiones me ha fallado pero porque no está limpio, así que con quitarle la huella anterior o el polvo queda bien, porque así como está la situación en el País, daríamos una muestra de irresponsabilidad si se compra otro sistema", agregó Quezada.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

También el PT se manifestó contra el proyecto, sobre todo porque según el diputado de ese partido, Enrique Ibarra, pidió la Cámara información de las empresas que pueden cambiar el tablero y le respondieron que ni siquiera tienen la información: "Nos dijeron que eso sería después, cuando se abra la licitación". El priista Luis Videgaray, presidente de la Comisión de Presupuesto, planteó que la Cámara debe buscar ser menos cara y más eficaz, además de transparente en la eventual adquisición del nuevo equipo. "Tendrá que hacerse con tecnología eficiente, que no sea costosa y que sobre todo que se adquiera de manera muy transparente", señaló.

Tercer intento

Presidentes de la Junta de Coordinación Política en los tres intentos por renovar el tablero:

2005

Francisco Barrio (PAN)

La iniciativa no prosperó.

2008

Héctor Larios (PAN)

Se insiste en la adquisición.

2010

Francisco Rojas (PRI)

Incluye la petición en el presupuesto.

## **Apaga FCH velitas con ¡Hola!**

**(25 agosto 2010).**- Frente a un pastel por sus 48 años y rodeado de sus tres hijos y su esposa, el Presidente Felipe Calderón es portada de la revista ¡Hola! en una edición que reseña el festejo del cumpleaños en la "intimidad" de Los Pinos. Así, Calderón se suma a la lista de políticos que han sido objeto de reportajes en las revistas del corazón, como Vicente Fox y Marta Sahagún y el Gobernador Enrique Peña Nieto.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

## **Luce el Presidente festejo en Los Pinos**

**Mayolo López**

**(25 agosto 2010).**- A contrapelo de su habitual medida, el Presidente Felipe Calderón incursionó en la revista ¡Hola!

Una fotografía en la portada de esa publicación deja ver al Jefe de Estado rodeado de su esposa y de sus tres hijos al calor del festejo que por sus 48 años organizó en los jardines de la residencia oficial de Los Pinos. "El Presidente Calderón y la primera dama celebran junto a sus hijos sus cumpleaños", reza el texto en la portada de la conocida revista, al lado de un recuadro en el que aparece el retrato de "la pareja más sorprendente del verano", la que forman Ana Bárbara y Elías Sacal. En una imagen pretendidamente natural, el Ejecutivo está sentado frente al pastel que partió la semana pasada con decenas de amigos y políticos.

Con la guayabera que suele usar cuando viaja a Chiapas, Calderón aparece con los ojos a medio abrir, mirando a su hijo Juan Pablo; su esposa, Margarita Zavala, de plano tiene cerrados los ojos; además, fuera de foco, se ve al Gobernador de Jalisco, Emilio González, y más al fondo, dos escoltas del Estado Mayor. A principios de sexenio, una incursión de esta naturaleza era impensable: el entonces portavoz presidencial, Max Cortázar, delineó ante funcionarios de comunicación social criterios muy rígidos a seguir en la relación con los medios. Con esta publicación, Calderón se suma a las apariciones de Vicente Fox y Marta Sahagún en la revista Quién, cuando abrieron las puertas de su rancho en San Cristóbal, Guanajuato.

## **Presionan gobernadores por gasto**

**Claudia Salazar.**- (25 agosto 2010).- Enviada

TONATICO, Edomex.- Los gobernadores del PRI, la dirigencia de su partido y los coordinadores parlamentarios acordaron ayer no dar más concesiones al PAN. Por la tarde, los mandatarios del tricolor se reunieron para analizar el atraso del Gobierno federal en la aplicación del presupuesto de 2010, sobre todo en las partidas para obras e infraestructura. Convinieron en que, de inmediato, se apruebe una reforma legal para sancionar a los servidores públicos que incurran en subejercicio. En día hábil, durante más de tres horas, 17 de los 19 mandatarios tuvieron una encerrona para exponer dónde les están afectando los subejercicios federales y las maniobras del Gobierno para retrasar la ministración de recursos.

También participaron los siete Gobernadores electos el pasado 4 de julio. Sólo faltó el Gobernador de Nayarit, Ney González, así como los mandatarios electos de Durango, Jorge Herrera Caldera, y de Quintana Roo, Roberto Borge. El Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, acudió al encuentro pero se retiró antes de la comida con los diputados. También participaron gobernadores y candidatos que perdieron la elección del 4 de julio: Ulises Ruiz, de Oaxaca, Mario Marín, de Puebla, y Jesús Padilla, de Sinaloa. En el encuentro, se insistió en la operación electoral de los delegados de las dependencias federales en las entidades, principalmente de la Secretaría de Desarrollo Social. También le dieron un voto de confianza al coordinador de los diputados de su partido, Francisco Rojas, para que negocie el presupuesto del próximo año durante la discusión del paquete fiscal.

## MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

Ningún Gobernador habló a favor, como lo han hecho algunos diputados, de la disminución de la tasa del IVA, pues es un impuesto participable para las entidades. Los mandatarios y los legisladores acordaron reunirse al menos una vez al mes para analizar el flujo de recursos para las entidades y el avance de las negociaciones del gasto.

### El menú

Diez minutos antes de las 16:00 horas, gobernadores y legisladores concluyeron el encuentro donde hubo 50 minutos de discursos y luego disfrutaron alimentos y bebidas. Tequila Herradura, blanco y reposado, ron Appleton Estate, Bacardí Solera, vodka Absolut, whisky Chivas Regal y Buchanan's y vino Monte Xanic y Viña de Camou Chardonay fueron servidos a los asistentes antes, durante y después de los discursos. El menú consistió en una ensalada cúpula, crema de champiñones y medallones en salsa pimienta, con papa, cilantro y brócoli. El postre fue Delicia de limón. Los mandatarios regresaron a sus entidades luego de las 19:00 horas, protegidos con un fuerte dispositivo de seguridad que requirió de elementos de todas las corporaciones estatales.

### Compromisos

Los senadores priista acordaron prioridades del próximo periodo ordinario de sesiones.

### Crecimiento económico

- Impulsar el empleo e incentivos fiscales
- Responsabilidad en revisión del paquete económico de 2011
- Eficiencia del gasto
- Reducción del dispendio
- Castigo por subejercicios

### Competitividad y regulación económica

- Banca de desarrollo
- Ley de Asociaciones Público-Privadas
- Autonomía de órganos reguladores
- Ley de Telecomunicaciones
- Ley de Radio y Televisión

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

## Reforma del régimen político

- Modernizar sistema presidencial
- Ratificación de gabinete
- Ausencia total del Presidente
- Control de la gestión pública
- Transparencia

## Seguridad y justicia

- Mando único de policías
- Ley de periodismo de alto riesgo
- Legislación secundaria de Acciones Colectivas
- Justicia para menores

## Otros rubros

- Renovación de la política social
- Transparencia en política exterior
- Apoyo al campo

## Lleva la SEP a los libros lucha antinarco

### **Destacan en Historia alternancia en el poder como el cambio más importante**

#### **Sonia del Valle**

**(25 agosto 2010).**- La Secretaría de Educación Pública actualizó los libros de Historia de México en primaria para abordar temas que van desde la alternancia en el poder, el levantamiento zapatista, el asesinato de Luis Donaldo Colosio y el combate al crimen organizado. "El Gobierno recupera espacios que comenzó a perder los últimos 15 años y combate al crimen organizado por todos los flancos", señala el libro de Historia de quinto de primaria, modificado como parte de la Reforma Integral de Educación Básica que se comenzarán a utilizar a partir de este ciclo escolar. El libro destaca la alternancia en el poder como el "cambio más importante" en materia política, al poner fin a un sistema dominado por un solo partido. El libro aborda la historia del País desde los primeros años del México independiente, hasta la Presidencia de Felipe Calderón, y destaca entre otros temas el derecho de las mujeres a votar y ser votadas, logrado en 1953.

En el capítulo "México al final del siglo XX y los albores del siglo XXI", se destaca las elecciones de 1988 en las que fue electo Carlos Salinas de Gortari, a pesar, dice, de que fueron elecciones muy competidas y cuestionadas. El año 1994, advierte el libro, es relevante por 3 hechos: la entrada en vigor del TLC, el levantamiento del EZLN en contra el Gobierno, y los asesinatos de Colosio y Francisco Ruiz Massieu.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

"En marzo de 1994 en plena campaña presidencial, el candidato del PRI a la Presidencia de la República, Luis Donaldo Colosio, fue asesinado. Seis meses después, en septiembre fue asesinado el secretario general del PRI, José Francisco Ruiz Massieu. "Ambos asesinatos cimbraron la conciencia del País. Las reformas políticas se hicieron más urgentes". Con la reforma electoral de 1996, indica, el Gobierno federal dejó de tener injerencia en el control de las elecciones. "En las elecciones presidenciales del 2000, el PRI perdió la Presidencia de la República. El ganador fue el candidato del PAN, Vicente Fox. "De este modo se inició un proceso de alternancia en el poder entre los diferentes partidos políticos, que ha continuado hasta la fecha", señala el libro de texto de quinto de primaria.

Al día...

En la página 174 del libro de Historia de quinto de primaria se hace referencia a la lucha contra el crimen.

- Además se presume a la reforma electoral de 1996.
- La alternancia en el Poder, tanto en el Distrito Federal en 1997, como en el Gobierno federal en 2000.
- Destaca la participación ciudadana en la defensa de los derechos humanos, el cuidado del medio ambiente y la lucha contra la inseguridad.

## Da Medina la cara con spots

José García

**(25 agosto 2010).**- Tras el asesinato del Alcalde de Santiago, Edelmiro Cavazos, y los hechos de violencia en la última semana en Nuevo León, anoche el Gobernador Rodrigo Medina dio la cara... con un spot televisivo de 5 minutos. El mensaje se transmitió con un formato similar a los de Presidencia, con los canales de televisión locales y estaciones de radio deteniendo su programación y transmitiendo al mismo tiempo. El spot fue contratado para transmitirse a las 20:45 horas aproximadamente y en él, Medina afirma que el crimen organizado creció en Nuevo León porque en su momento no se realizaron las acciones necesarias para combatirlo. "Para que quede claro: no se hizo a tiempo lo que se tenía que hacer", expresa. "La delincuencia evolucionó y las acciones efectivas para enfrentarla no".

Medina, quien fue Secretario General de Gobierno en el sexenio pasado, agrega que ahora sí se está enfrentando a los narcos y enlista cinco medidas, como depuración policiaca y aumentos salariales.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

## **Suben diputados a báscula**

**Ernesto Osorio.- (25 agosto 2010).**- Los diputados de la Asamblea Legislativa se ajustarán el cinturón.

Pero no por reducir sus dietas mensuales, sino porque quieren bajar de peso. En reunión de trabajo este martes, 6 de los 9 integrantes de la Comisión de Salud aprobaron por unanimidad llevar a cabo un censo de peso y talla de los 66 diputados para conocer el grado de obesidad que registran y a partir de ahí, programarles diversas actividades a fin de que los legisladores "se pongan en línea". "Ahora nos toca a nosotros empezar a conocer la situación de salud de los diputados y de toda la Asamblea Legislativa", explicó la presidenta de la Comisión de Salud, la perredista Maricela Contreras.

Las fases en que se aplicará el programa son: registro de peso y talla -programado para los días 21 y 23 de septiembre-, pasada la semana de los festejos patrios; presentación de los resultados será el 18 de noviembre y a partir de ahí se programarán el resto de las etapas, las cuales consistirán en la realización de actividades de ejercicio físico y la aplicación de una dieta. El programa se hará extensivo a todos los trabajadores de estructura y base de la ALDF. El programa estará vinculado a los trabajos del Consejo para la Prevención y Atención Integral de la Obesidad del DF.

## **PLAZA PÚBLICA / Millones de desaparecidos**

**Miguel Ángel Granados Chapa**

**(25 agosto 2010).**- A los cientos de desaparecidos políticos denunciados por agrupaciones de familiares doloridos e indignados, y por organizaciones civiles a las que la desaparición de personas (sea practicada por agentes del Estado o por delincuentes) les parece un gran obstáculo a la convivencia democrática, se deben añadir más de 7 millones de jóvenes de entre 14 y 29 años que el gobierno federal alega que no existen, como un modo de evadir su responsabilidad ante las generaciones carentes de porvenir porque tampoco tienen presente. El rector de la Universidad Nacional, doctor José Narro Robles, denunció el 12 de agosto la existencia de siete y medio millones de muchachos que no estudian ni trabajan, y a los que se denomina ninis, porque les faltan satisfactores en el empleo o la escolaridad. Desde que fue elegido jefe nato de la UNAM, en noviembre de 2007, el doctor Narro ha puesto énfasis en exponer los hondos problemas nacionales y en propiciar que la Universidad Nacional contribuya a su solución a partir de diagnósticos fundados en datos ciertos que permitan acciones atinadas. No habla por hablar, sino con el propósito de generar conciencia sobre la realidad.

Seis millones de esos 7.5 millones que ni estudian ni trabajan son mujeres. Al referirse a ellas, y como si anticipara la reacción gubernamental, Narro Robles dijo: "por supuesto que algunos pueden decir que están en su casa cuidando a sus hijos". Pero no necesariamente "esas son edades para estar en casa cuidando a los hijos", pues se trata de un problema muy delicado, de embarazo de adolescentes. Asimismo, con claridad respecto de lo que sucedería con su denuncia, el rector dijo que "matizar esa situación o plantear un mundo color de rosa llevaría a equivocarse gravemente". Priscila Vera, directora del Instituto Mexicano de la Juventud del gobierno federal, fue la primera en responder. Innesariamente, porque la exposición del rector había tenido claramente otro sentido, defendió a los jóvenes ninis, alegando que se les asestaba una "etiqueta injusta", como si con ella se les estigmatizara, lo mismo que cuando se les tiene como parte de una "generación perdida".

---

## MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

El propio instituto, junto con el Consejo Nacional de Población, aportó información para un solemne comunicado conjunto de las secretarías de Educación y Gobernación. Ambas dependencias refutaron al rector Narro sin polemizar directamente con él, sin mencionarlo, pero aludiendo de modo inequívoco a sus datos: "La percepción generalizada de que existe una gran cantidad de jóvenes NINI no se refleja en las cifras de la ENOE" (Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo). Según este instrumento, preparado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), sólo "1.4 por ciento de la población joven no estudia ni trabaja, proporción que equivale a 285 mil jóvenes".

Según la SEP y la Segob, la enorme diferencia entre la percepción y la medición se debe a que, del total, 80 por ciento son mujeres. Conforme a la Encuesta Nacional de la Juventud, si bien el 24 por ciento declara no tener ocupación, ni laboral ni educativa, "poco más de ocho de cada diez son mujeres, entre las cuales cerca de siete de cada diez están unidas y presumiblemente se dedican a la vida doméstica. Otro 30 por ciento de las mujeres son solteras, pero podrían participar en las actividades domésticas de su hogar de origen. Incluir a este subgrupo de la población joven entre los NINI parece inapropiado, ya que el trabajo relativo a la reproducción no es una labor menor".

Las secretarías de Educación y de Gobernación se permitieron admonizar a Narro: "el manejo de las cifras sobre la población NINI debe ser cuidadoso. De acuerdo con algunos expertos en la materia, el análisis riguroso de este subgrupo de la población debería excluir, además de quienes se dedican al trabajo doméstico, a los jóvenes que actualmente se encuentran buscando empleo (pues forman parte de la Población Económicamente Activa) y a quienes experimentan algún tipo de discapacidad que les impide realizar actividades económicamente productivas".

El rector Narro no aguardó mucho para ripostar. Lo hizo anteayer al inaugurar el coloquio Valores para la sociedad contemporánea, que busca contestar a la pregunta: ¿en qué pueden creer los que no creen? Enumeró, como valores cívicos, laicos, que "han sido y deben seguir siendo la base de la ciudadanía", la libertad, la igualdad, la justicia, la solidaridad, el respeto, la tolerancia, el diálogo, la generosidad y el compromiso. Se detuvo en dos de ellos, la igualdad y la tolerancia. Aquella como "cumplimiento de los derechos a la salud, a la educación, al trabajo y a todo aquello que tiene que ver con la justicia social y la vida digna".

Y dentro del tema, mediante esa introducción, se refirió a las correcciones que se pretendió hacer a su planteamiento. Dijo Narro que deberían corregirse los datos oficiales, no a quien los expuso, a él mismo. Y adujo información contundente. La Encuesta Nacional de Juventud 2005, la más reciente, reporta que el 22 por ciento de los jóvenes de 12 a 29 años no estudia ni trabaja, y ese porcentaje, respecto del universo de 34 millones según estimaciones del Conapo, "es muy cerca de siete millones y medio" y muy lejos, digo por mi parte, de los casi 300 mil que pretende el gobierno están en ese caso. Y para quien pretenda idilizar el trabajo femenino en casa, denunció como anormal, y "doloroso", el dato sobre el embarazo de 7 mil niñas de 10 a 14 años, en 2005.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

Cajón de sastre

A medio año de su fallecimiento, ocurrido el 28 de febrero, está empezando a circular la última novela escrita por Carlos Montemayor, narrador y ensayista chihuahuense, miembro de la Academia Mexicana de la Lengua, activista por la paz y por los derechos de los pueblos indígenas. Es también su mejor novela, según confió a su esposa Susana de la Garza poco antes de morir. Se titula *Las mujeres del alba*. Relata el asalto al cuartel de Ciudad Madera, en Chihuahua, que el 23 de septiembre de 1965 marcó el comienzo de la insurrección armada en México, según lo percibió la sensibilidad de las madres, esposas, hermanas de los guerrilleros. Son sus voces las que narran el hecho y determinan su significado. Esta edición incluye un prólogo de Paco Ignacio Taibo II y un epílogo sobre los últimos días del autor, por Jesús Vargas Valdés.

miguelangel@granadoschapa.com

## **Luis F. Aguilar / Lecciones de la inseguridad**

**(25 agosto 2010).**- En la cumbre de la atención pública está la cuestión de la inseguridad. Sin embargo, es evidente el empantanamiento intelectual y político en el tema. El gobierno, los políticos, media inteligencia del país y el universo de las empresas de los medios componen numerosas variaciones sobre el tema de la inseguridad, pero todos listan más o menos las mismas causas de la inseguridad, señalan más o menos los mismos componentes del problema y las múltiples dimensiones que abarca, resaltan los mismos efectos perniciosos que la inseguridad ocasiona en la economía y la convivencia, proponen los mismos nuevos instrumentos de política: servicios de inteligencia y no sólo enfrentamiento armado, fiscalización financiera y no sólo acción policiaca, capacitación y seguimiento de los ministerios públicos y jueces y no sólo equipamiento tecnológico de punta, depuración y castigo de las policías locales cómplices y no sólo movilización de las fuerzas del gobierno federal, legalización de las drogas, política enfocada a los jóvenes, recuperación de los espacios públicos, acción diplomática frente a los países proveedores y clientes... Todo ha sido prácticamente dicho. Sin embargo, hasta este momento no sabemos de una nueva propuesta, complementaria o alternativa a la política de seguridad en curso, que incorpore selectivamente las observaciones críticas y propuestas, que se han hecho antes y durante las reuniones del Presidente y que, sobre todo, arroje nuevos resultados, más avanzados y socialmente más convincentes.

Aunque otras cuestiones sociales ya habían sonado las alarmas, la brutalidad de la cuestión de la inseguridad ha exhibido la impotencia, incompetencia e insuficiencia que el gobierno muestra en su actividad de gobernar. ¿Gobierna el gobierno? En la preocupación ciudadana y en las disciplinas que estudian al gobierno se ha vuelto central la cuestión de la capacidad y eficacia del gobernar, la averiguación sobre las causas que provocan sus fallas e incapacidades y sobre las condiciones que hacen posible un gobierno dirigente eficaz. Aunque la cuestión es central, no se la han planteado o no la toman en serio los gobernantes o los políticos, que siguen considerándose poderosos, competentes y suficientes.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

La inseguridad con su insoportable crueldad nos ha obligado a mirar finalmente a la realidad nacional tal cual es, a los problemas nacionales tal como son y, en el fondo, al Estado mexicano tal como está estructurado. La inseguridad ha expuesto los límites de cada uno de los conceptos, planes de acción y creencias que construimos en las dos últimas décadas y que consideramos eran la respuesta a nuestros males: la alternancia democrática, la independencia y pluralidad del Legislativo, los gobiernos locales que harían maravillas por su cercanía a la gente, la participación responsable de la sociedad civil, la potencialidad de los mercados... La realidad es terca, ha cambiado poco, y sería patético pensar una vez más que el problema se resolverá apenas llegue otro partido o personaje al poder, sin advertir que así como están las cosas el recién llegado está también destinado a repetir la historia del gobierno impotente, incompetente e insuficiente.

Repitamos cosas sabidas. La impotencia del gobierno democrático se debe a que opera en el marco de un Estado precario de derecho, sin incentivos para aplicar y obedecer la ley, con una hacienda pública endeble y sin una burocracia en sentido propio, respetuosa de la legalidad y poseedora de un probado saber técnico especializado. El gobierno no cuenta con un aparato de "autoridad legal-racional" (Weber), por lo que está destinado a no hacer bien las cosas. La impotencia se profundiza cuando la misma clase política impide las reformas de Estado que harían posible que el gobierno adquiriera capacidad directiva.

La incompetencia del gobierno se debe a las incapacidades informativas, analíticas, administrativas y políticas de los dirigentes y su equipo, que saltan a la vista cuando diseñan mal las políticas y no saben reunir los apoyos políticos y sociales básicos para aprobarlas y echarlas a andar. La incompetencia crece cuando los gobiernos se rodean de equipos partidariamente confiables, leales, pero improvisados, sin experiencia, saber técnico, habilidad administrativa, confiabilidad para los grupos sociales.

La insuficiencia del gobierno se debe a que, no obstante que posea todas las facultades y poderes para gobernar, sus recursos son limitados para la tarea de resolver los problemas sociales crónicos y construir un país civilizado (después se puede escribir próspero, equitativo, seguro). Reconocer que el poder político es necesario pero insuficiente y que requiere sumar los activos y recursos de la sociedad económica y civil (desde los cognoscitivos a los financieros) es algo que puede amargar y aun irritar a la vieja generación de políticos, pero es un clavo intelectual y político sobre el que hay que seguir machacando, pues gobernar ha sido desde siempre el arte de lograr la colaboración de la sociedad.

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010

## Manuel J. Jáuregui / Tarea sobra

**(25 agosto 2010).**- No acabábamos de comentarles que la clase económica mexicana tiene tareas mucho más importantes que pelearse infantilmente respecto al formato del Informe Presidencial, cuando salieron las raquíticas cifras del consumo interno. La buena noticia es que éste creció al 1.5 por ciento anualizado a junio de este año, la mala es que los economistas (tanto oficiales como privados) esperaban una cifra superior al CUATRO por ciento. La resultante desilusión hizo que, de nuevo, el Peso sufriera golpeo y se ubicara cercano a 13 por uno con respecto al dólar.

Ello porque sin un vigoroso consumo interno no puede haber en México una recuperación económica sólida, sostenible, con creación abundante de empleos, derrama económica y la generación de bienestar para la población. Si no le imprimimos mayor dinamismo a la economía estamos sembrando las semillas del descontento social, el cual a su vez incide en la delincuencia y fomenta la inestabilidad social. En consecuencia de todo lo anterior queda más que claro que a nuestros líderes políticos les SOBRA CHAMBA trascendental la cual sacar adelante. Por ello, desperdiciar el tiempo en estire y aflojes vanos que tienen que ver con las FORMAS y no con la sustancia de nuestra realidad nacional resulta casi criminal si se compara con la adversidad que debemos vencer.

Urgente y prioritario se antoja hacer crecer la demanda interna adoptando medidas coordinadas de estímulos y eliminación de estorbos y barreras, entre otras cosas. Es preciso reactivar la actividad empresarial para generar los empleos requeridos, aunque ello implique un pequeño sacrificio en las cifras macro que con tanto ahínco persigue nuestra política económica, a veces en forma tan obsesiva que genera la apariencia que es por las cifras mismas y no por la obtención de un beneficio tangible para la población. ¿De qué sirve acumular más reservas en divisas extranjeras si nuestra economía sufre fatiga y se estanca, condenando a la miseria a millones de mexicanos que simplemente ya no aguantan MÁS CARENCIAS?

Resulta más que obvio que deben DETENERSE cuanto antes las desmesuradas alzas en el costo de los energéticos y que debe frenarse el insaciable apetito gubernamental por el GASTO, pero además que es imperativo REDUCIR los IMPUESTOS para bajar los costos que impactan la economía ciudadana. Aunque los economistas oficiales pronostican un bajo riesgo de inflación, lo cierto es que la cifra oficial para la primera mitad del año en curso la ubica por encima del SIETE por ciento en forma anualizada, muy por encima de la esperada por el consenso privado y público de economistas. Esto, creemos, tiene mucho que ver con la política de elevación constante de precios oficiales de insumos como la gasolina, por ejemplo.

México no requiere un gobierno más grande, sino uno MÁS EFICIENTE que haga un mejor uso de los recursos que capta, que los invierta de mejor manera y no simplemente que los dilapide en prebendas sindicales o en la autopromoción, grave defecto que se ha apoderado de los tres niveles de Gobierno, preocupados más en vender "imagen" que en gobernar bien. Esto de hacer más eficiente al aparato burocrático en sus tres niveles es tarea de TODOS los partidos, en esto precisamente deberían ocuparse en su encerrona con el "Gavioto" Peña los gobernadores priistas, notoriamente ineficientes en el empleo de los recursos públicos.

Debemos promover y procurar en el servicio público, con energía y ahínco, una cultura de eficiencia y efectividad, una que se preocupe por las cosas trascendentales y no desperdicie tiempo y energía discutiendo tonterías, sino que aborde los grandes problemas nacionales, y procure encontrar SOLUCIONES, no inventar polémicas intrascendentes en las cuales perder tiempo y recursos.

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

## **TEMPLO MAYOR**

**F. Bartolomé**

**(25 agosto 2010).**- A VER si el Campo Marte no se convierte hoy en un campo de batalla.

Y ES QUE, dentro de sus diálogos sobre seguridad, el presidente Felipe Calderón se reunirá con cuatro agrupaciones de presidentes municipales, los cuales, ya se sabe, andan muy a disgusto con la idea de la Policía Única.

ENTRE los invitados están la alcaldesa tricolor de Naucalpan, Azucena Olivares, como presidenta de la AMMAC; el también tricolor de Ecatepec, Eruviel Ávila, como líder de la FENAM; así como el regiomontano Fernando Larrazábal, quien encabeza la asociación de alcaldes panistas.

SEGÚN SE SABE, los alcaldes no están nada de acuerdo con que les quiten el control de las corporaciones policiacas municipales y, sobre todo, pero eso no lo dicen, el jugoso presupuesto.

ASÍ QUE en la reunión de hoy con el Presidente podrían salir chispas, con todo y que algunos gobernadores estuvieron cabildeando para tratar de amansar a los munícipes.

MUY MAL deben andar las cosas en Nuevo León cuando las autoridades, pese a todo el despliegue de seguridad con el que cuentan para sí mismos, también tienen miedo de la inseguridad.

YA NO SÓLO empresarios, directivos e inversionistas están buscando horizontes más tranquilos fuera de su estado y de México, sino también los propios gobernantes.

UNO DE ELLOS es Fernando Larrazábal, alcalde de Monterrey, quien, según fuentes informadas, ya tiene a sus tres hijas matriculadas en escuelas de Estados Unidos. Incluso una de ellas se despidió, vía Facebook, de sus amiguitas regiomontanas.

SI BIEN es cierto que una de las hijas estaba en el extranjero desde antes de que su papá fuera presidente municipal, los enterados aseguran que el resto de la familia ya radica fuera de la hoy peligrosa ciudad que, se supone, gobierna el panista.

NO CABE DUDA de que el PRI es una auténtica fábrica de candidatos... ¡pero para otros partidos políticos!

HOY MUY TEMPRANO, el senador Ángel Heladio Aguirre Rivero ofrecerá una conferencia en la que se espera confirme lo que todo el mundo ya sabe.

¿Y QUÉ ES ESO? Que renunciará al PRI para ser postulado, por lo pronto, por el PRD como candidato a gobernador en su natal Guerrero, donde el mapa político más bien parece rompecabezas.

---

**MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2010**

EL GOBIERNO es perredista, pero el candidato fuerte es el del PRI y, por lo tanto, el perredismo anda en busca de alguien que le garantice dar la pelea.

¿Y TODAS las lindezas que dijeron durante años los perredistas sobre Aguirre Rivero? De eso nadie se acuerda ya.

POR ANDAR llevando agua a su altar, perdón, a su molino, el sacrosanto Juan Manuel Oliva ya se metió en un broncón.

SUPUESTAMENTE hoy debía participar en el Congreso Mundial de Jóvenes el presidente Felipe Calderón... pero eso ya no ocurrirá.

LUEGO DE QUE el gobernador guanajuatense calentó la plaza tratando de convertir el encuentro internacional en un mitin yunquista, antiaborto y antigays, para terminar provocando una polarización entre los asistentes, en Los Pinos decidieron cortar por lo sano.

DE AHÍ QUE Calderón no estará presente hoy, con lo que Oliva tendrá que encomendarse a alguno de sus santos para dar una explicación más o menos creíble del desaire.